


Édito

Fév. - Mars - Avril 2025 - n°283 32 Sucyinfo

Sommaire

Actualités
La métamorphose du boulevard de Verdun 4
Sucy est l'une des communes les plus arborées d'IDF  4
Rallumage du four, un outil de pointe pour SGD 5
Le plus grand parcours filet d'IDF s'installe chez nous 9

Dossier budget 2025 
Dépenses maîtrisées, dette diminuée et impôts communaux gelés 10-15

Une ville qui entreprend
Émilien Rouable va faire revivre l'ancien Bistrot du Fort 17

Une ville qui s’implique
Quand nos professionnels de santé se glissent 
dans la peau de leurs patients   22
Agenda 2030 : 3 questions au chargé de mission développement durable 24
Les femmes d'arts racontent les femmes d'ici 28
« Chope ton job » : Les jeunes étaient au rendez-vous 29

Une ville qui s’embellit
Les travaux dans la Ville  30-31

Une ville qui bouge
Volley féminin et masculin, que de victoires ! 33
« Partage ton court » sous le signe de l'inclusion 34

Une ville qui rayonne
Franc succès de la Freejamerz's Battle 37
60 ans de danse avec Art et Mouvement 37
Jean-Paul Douziech a mis l'univers à l'abris 38
75 musiciens de l'ONDIF sur scène 39
Les adieux de Michel Boujenah aux « Magnifiques »  41
Fun et solidarité pour la chasse à l'œuf au Fort 43

Carnet 45

Hommage
Adieu à Daniel Boulanger 45
Henry Castel, une vie au service des autres 45

Une ville qui honore
Pour se souvenir de la guerre d’Algérie et des combats 
de Tunisie et du Maroc 47
80e anniversaire de la Déportation et de la Résistance 47

En couverture
Le plus grand parcours filet suspendu d'IDF s'ouvre à Sucy ! 

“ Sucy Info - le magazine ” Journal d’informations de la Ville
de Sucy-en-Brie (Val-de-Marne). 01 49 82 24 50
www.ville-sucy.fr – servicecommunication@ville-sucy.fr
Directeur de la Publication Olivier Trayaux
Directrice de la communication Fabienne Huger
Coordination Fabienne Huger
Journalistes Fabienne Huger, Natalie Heys, Isabelle Méa, 
David Perre, Ewan Couic, Laure-Anne Losfeld, Élodie Goffi n, 
Marion Duprat, Julia Dumoulin et la rédaction de la Ville
 Mise en page Alicia Le Goff

Photographies Olivier Trayaux, Sucy Photos, la rédaction 
et les associations de la Ville
Rédaction et Administration Service communication 
Hôtel de Ville. 2, av Georges Pompidou
Impression Groupe Morault - Imprimerie de Compiègne
Tirage 13 500 exemplaires. ISSN 0985-7257
Dépôt légal À parution

Le budget de la Ville pour 2025 a été adopté par le Conseil Municipal 
le 7 avril dernier. Malgré les circonstances diffi ciles et de grandes 
incertitudes pour l’avenir, nous tenons les objectifs que notre 

équipe municipale s’est fixée sous la conduite de Marie-Carole 
Ciuntu depuis une quinzaine d’année et qui restent les miens : pas 
d’augmentation des taux d’impôt communaux, pas d’augmentation 
de la dette, et même une diminution si possible en fi n d’exercice, la 
préservation de notre soutien fi nancier à tout le tissu associatif dont 
le dynamisme est la marque de Sucy, la maîtrise de nos dépenses de 
fonctionnement afi n de pouvoir conserver une bonne capacité à investir. 

Parmi les projets importants, fi nancièrement parlant, nous lançons cette 
année la rénovation et l’extension du gymnase Montaleau qui permettra 
de donner des possibilités supplémentaires à nos associations 
sportives tout en rendant le bâtiment plus vertueux en matière de 
consommation énergétique et plus esthétique. Les crédits votés pour 
nos écoles et nos voiries fi gurent aussi en haut de la liste sans oublier 
les moyens en matière de sécurité. 
Nous assumons aussi une forte ambition pour nos commerces de 
proximité, en particulier dans le secteur de la restauration car, dans 
une ville du niveau de Sucy, nous devons favoriser des ouvertures et 
des reprises d’activités de qualité, à la suite de différentes fermetures 
concomitantes, liées principalement à la pandémie de Covid et à ses 
conséquences. Ainsi, nous nous impliquons dans un projet de très 
bonne tenue pour l’ancien « Bistrot du Fort » ou encore sur le site de 
l’ancienne « Petite Auberge » à la gare. C’est l’image de notre commune 
qui est en jeu.

Les temps sont instables. Préservons d’autant plus les atouts qui 
font la force de notre communauté de vie sucycienne : la beauté de 
nos paysages, le tissu associatif, le sport, la culture, les commerces, 
l’entretien et la rénovation de l’ensemble de notre patrimoine. Le budget 
2025 apporte sa pierre à cet édifi ce patiemment érigé au fi l des années.

Dans ces temps diffi  ciles 
et incertains, la rigueur 
de notre gestion nous protège

Maire de Sucy 

et toute l’équipe municipaleet toute l’équipe municipale
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La métamorphose 
du boulevard de Verdun
Depuis le mois de février, le boulevard de Verdun a 
entamé sa réhabilitation et son réaménagement. Un 
projet apprécié par les riverains et majeur pour la Ville, 
qui se déroule en plusieurs étapes. 

Les travaux de requalifi cation du boulevard de Verdun ont un 
objectif clair : transformer durablement la rue en un espace 
plus apaisé, mieux sécurisé et plus agréable à vivre 

pour tous. Ce projet d'envergure a débuté par la reprise de la 
structure de la chaussée et des trottoirs de la rue de Villeneuve 
à l'avenue Albert Perrault. Le tronçon de bitume jusqu’à l'avenue 
Albert Perrault est aujourd'hui, comme prévu, achevé.

Ce réaménagement vise à améliorer la qualité de vie des 
riverains tout en répondant aux enjeux de sécurité, d’accessibilité 
et de mobilité douce. C’est ainsi que le projet s’articule autour de 
la création de zones végétalisées, la mise en accessibilité des 
trottoirs pour les personnes à mobilité réduite, la sécurisation 
des traversées piétonnes et des carrefours, l’apaisement de 
la circulation avec une zone 30, un double-sens cyclable et 
l’ajout de stationnements vélos. La pose d’un enrobé sur la 
chaussée et les trottoirs ainsi que l’installation d’un nouvel 
éclairage public et du mobilier urbain, complétera l’ensemble. 
Et pour rendre le boulevard encore plus beau, des matériaux 
durables et esthétiques ont été choisis à chaque étape (gazon 
renforcé, enrobé beige, pavés grès sciés et bordures en grès, 
massifs de plantations…). 

Les arbres malades remplacés, 
tous les autres conservés 
En parallèle de ces aménagements, une intervention sanitaire 
sur la végétation existante a été nécessaire. Une étude 
phytosanitaire, confiée au bureau Phytoconseil, a révélé 
qu’une dizaine de platanes sur les 70 que compte le boulevard 
de Verdun, était gravement atteinte par un champignon 
particulièrement destructeur pour les arbres. Creusant troncs et 
branches, il les rend instables et dangereux pour les passants, 
comme pour les habitations voisines. Après concertation 
avec les riverains, la Ville a dû 
se résoudre à l’abattage des 
sujets les plus touchés, afin 
d’éviter toute propagation du 
champignon et sécuriser les 
abords. Pour ne pas laisser un 
vide et préserver l’environnement 
sur le boulevard, l’équivalent sera 
replanté d’ici la fi n des travaux. 

Info circulation 
Attention, jusqu’à l’achèvement complet des travaux, l’avenue de la Marne est en sens unique. 
Il est possible de circuler uniquement dans le sens Boulevard de Verdun vers l’avenue de Bonneuil. 

Sucy est l’une des communes 
les plus arborées d’Ile-de-France ! Avec environ 30 arbres par hectare et plus de 46 % 

d’espaces naturels sur son territoire, Sucy possède 
un patrimoine arboré particulièrement bien développé, 

avec une forte présence d’arbres et espaces boisés 
remarquables. En 2022, l’association A.R.B.R.E.S (Arbres 
Remarquables : Bilan, Recherche, Études et Sauvegarde) a 
même attribué le label « Arbre remarquable de France » au 
mûrier noir de la Métairie, au platane de Haute-Maison et 
au tilleul de la Cité Verte. 

En ville, plus d’un arbre par habitant 
Afi n d’entretenir et de préserver au mieux ce patrimoine, la 
Ville vient de réaliser une estimation du nombre d’arbres 
grâce à des logiciels spécialisés. Sur son territoire, Sucy 
compte environ 30 000 arbres (hors parcelles de forêts), une 
donnée qui sera à affi ner avec un travail de recensement 
plus précis. Plantations, élagages, abattages… un peu plus 
d’un quart de ces arbres sont situés sur le domaine public et 
donc sous la responsabilité de la Ville en matière d’entretien. 
Côté forêt, environ 85 000 arbres peuplent la forêt Notre-
Dame et le Bois du Piple (sur le périmètre de Sucy). Un cadre 
de vie privilégié, entre ville et nature, que la Ville s’efforce de 
valoriser au quotidien. 

Depuis 1917, SGD Pharma fait rayonner Sucy par son savoir-faire industriel. Verrerie de la Brie, Saint-Gobain, SGD 
Pharma… peu importe le nom qu’elle a porté, la Ville a vu changer l’usine au fi l des années. Et aujourd’hui encore 
avec la rénovation et le « rallumage » de son deuxième four. 

Inauguré le 11 avril dernier, en présence du Maire, Olivier Trayaux et 
de la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, la rénovation du four marque 
l’achèvement d’une importante phase de modernisation de l’usine, dont 

la réfection complète a nécessité un investissement de 25 millions d’euros.

Suite à l’inauguration, une visite guidée de l’usine a permis aux invités 
de découvrir un site à la pointe de la technologie. Chaque jour, ce ne 
sont pas moins de 3,5 millions de fl acons en verre moulé qui sortent des 
lignes de production, soit l’équivalent de 600 palettes expédiées vers le 
monde entier.

Un leader mondial et un pilier industriel local
SGD Pharma n’est pas seulement un leader mondial du fl aconnage 
pharmaceutique en verre, c’est aussi un véritable fl euron industriel à 
l’échelle locale. « Avec plus de 400 salariés et une usine de 41 000 m², 
l’entreprise incarne le dynamisme industriel encore bien présent en 
Ile-de-France » a souligné Marie-Carole Ciuntu. « Notre pays doit, plus 
que jamais, conforter ses fi lières d’excellence dont fait partie l’industrie 
pharmaceutique ». C’est d’ailleurs dans cette dynamique que SGD Pharma 
est repassée sous un actionnariat français depuis quelques années. 

Ligne 431 : Trois nouveaux arrêts de bus route de Marolles 
Les nouveaux arrêts seront situés, route de Marolles, deux 
du côté pair, en direction de Santeny et le 3ème côté impair 
en direction de la gare de Sucy.

Afi n d’accueillir au mieux ses arrêts de bus dans le paysage 
urbain actuel, des travaux de voirie doivent être réalisés par 
le territoire GPSEA : réhaussement des bordures de trottoirs, 
installation de la signalétique et création d’un zébra jaune 
sur la chaussée.

Rallumage du four
Un outil de pointe pour SGD, une fi erté pour Sucy

Depuis septembre 2024, la ligne de bus 431 (ex-ligne 1) 
est prolongée en direction de Santeny, ce qui a 
occasionné des changements aux Bruyères ou 

cette ligne avait auparavant son terminus. Dans ce cadre, 
suite aux demandes insistantes de la Ville auprès d’Ile-de-
France Mobilités, trois nouveaux arrêts vont être créés, au 
deuxième trimestre 2025, route de Marolles. Une décision 
attendue par les usagers, relayée et appuyée par la Ville 
afi n de retrouver une desserte de l'ensemble du quartier 
des Bruyères.

L’inauguration de la rénovation de ce four témoigne de la volonté de pérenniser une implantation historique à Sucy, démontrant 
qu’une activité industrielle de pointe est non seulement possible, mais fl orissante à seulement 20 minutes de Paris. Une 
belle preuve que tradition et innovation peuvent se conjuguer avec succès sur notre territoire.
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Un Data center en projet 
dans le Parc des Petits Carreaux 
Un projet, mené par Segro, gestionnaire du Parc d’activités des Petits Carreaux, est en 
cours de développement : la construction d’un data center, un centre dédié au stockage 
et à la gestion des données. Indispensable dans un monde toujours plus connecté, 
cette infrastructure répond aux besoins grandissants des entreprises et des acteurs du 
numérique. À ce titre, une consultation publique est ouverte jusqu’au 10 juin (voir encadré).

Le data center est prévu sur un terrain de 34 000 m², rue 
des Myosotis, à cheval entre Sucy et Bonneuil. Imaginé et 
créé par la société Segro, le site comprendra un bâtiment 

principal dédié aux salles informatiques, aux locaux techniques 
et aux bureaux, ainsi qu’un second bâtiment abritant des 
groupes électrogènes, destinés à assurer la continuité des 
services en cas de panne électrique. 

Si les data centers répondent à un besoin évident, la question 
de leur impact environnemental est posée. Ce projet y répond 
notamment à travers deux aspects essentiels : l’insertion du 
futur bâtiment dans l’environnement et le réemploi de la chaleur 
émise par ce dernier. 

Récupérer la chaleur pour le chauffage 
Son emplacement, sur un terrain actuellement en friches, 
éloigné des habitations, et les espaces verts alentours joueront 
un « rôle-clé » dans la préservation de la biodiversité et la 
continuité du corridor écologique. Le site sera conçu pour 
minimiser ses nuisances en matière de bruit, de consommation 
d’eau et d’émissions de chaleur. Un espace sera d’ailleurs 
dédié à la récupération et à la valorisation de la chaleur 
émise par le data center, avec pour objectif son réemploi pour 
chauffer les bâtiments du parc d’activités via les réseaux de 
géothermie.
Des zones de stationnement perméables et un bassin 
d’infi ltration des eaux pluviales seront aménagés pour favoriser 
une gestion durable des ressources. 

L’implantation de ce data center ne se fait pas par hasard. 
Elle s’inscrit dans la dynamique de développement du Parc 
des Petits Carreaux initiée par Segro et rejoint la dizaine de 
centres similaires déjà présents en Ile-de-France. Au-delà 
de son rôle technologique, ce projet permettra la création 
de 70 emplois directs (50 dans les nouvelles technologies et 
20 dans le domaine de la sécurité). Il contribuera également 
à améliorer les performances du réseau numérique dans la 
région. Au vu de ces différents aspects, le conseil municipal 
s’est prononcé favorablement sur ce dossier le 7 avril. Si le 
projet reçoit toutes les autorisations et validations nécessaires, 
les travaux débuteront au deuxième trimestre 2026, et le data 
center entrera en activité en 2030.

Vous pouvez donner 
votre avis sur le projet 

Avant de voir le jour, le projet doit obtenir une autorisation 
environnementale. Une consultation publique est actuel-
lement en cours jusqu’au 10 juin. L’idée : vous permettre 
de donner votre avis et vos observations sur le projet. Ren-
dez-vous sur https://www.registre-numerique.fr/consulta-
tion-sucy-en-brie-bonneuil-sur-marne ou directement en 
mairie où un registre d’observations est disponible. Le 
commissaire enquêteur en charge de la consultation, or-
ganise également une permanence pour vous renseigner 
et noter vos remarques, le 10 juin de 14h à 17h à Bonneuil.

Nuisances aériennes : 
Sucy et OYE 349 mobilisés 
pour un cadre de vie préservé 
Depuis plusieurs années, Sucy subit le « bruit du ciel ». 
Les raisons sont multiples : modifi cations des trajec-
toires des avions, procédures d’atterrissages non 
contraignantes, augmentation du trafi c...Face à cette 
réalité, ville, habitants et associations sont mobilisés 
pour obtenir des mesures concrètes. 

Vendredi 7 mars, l’Espace des Bruyères affi chait complet 
pour une soirée consacrée aux nuisances aériennes. 
Organisée par l’association OYE 349, cette réunion 

publique a permis aux experts, élus et habitants d’échanger 
sur l’augmentation du bruit et sur les négociations en cours 
entre l’État, Aéroports de Paris (ADP), les compagnies 
aériennes et les associations engagées dans la lutte contre 
la pollution sonore. 

Depuis des années, OYE 349, appuyée par les élus et les 
autres associations franciliennes, a fait bouger les lignes en 
matière de nuisances sonores, enregistrant ainsi de sérieux 
résultats : installation de stations de mesure de bruit à Sucy, 
maintien du plafonnement annuel du nombre de vols sur 
Orly, extension du Plan de Gêne Sonore sur notre commune 
(qui donne droit à des aides à l’insonorisation pour les 
habitations), renforcement des crédits pour l’insonorisation, 
élaboration d’un plan de prévention du bruit pour Orly…

L’actualité du moment, c’est le choix entre 3 scénarios 
pour réduire le bruit d’Orly : scénario A : maintien du 
couvre-feu actuel (23h30-6h); scénario B : extension du 
couvre-feu de 15 minutes, uniquement pour les décollages ; 
scénario C : extension du couvre-feu de 30 minutes pour 
qu’il débute à 23h au lieu de 23h30. C’est ce dernier qui est 
massivement défendu par les associations de lutte contre 
les nuisances, les riverains et quelque 257 élus du secteur, 
toutes tendances politiques confondues. « L’issue des 
discussions en cours sera décisive pour l’avenir du cadre 
de vie des Sucyciens et des riverains d’Orly » affi rme Luc 
Offenstein, président de OYE 349 et conseiller municipal 
de Sucy chargé des nuisances aériennes.

Vers un meilleur 
indicateur de gêne sonore
Pour permettre de mieux comprendre les nuisances 
aériennes à Sucy, Bruitparif, l’observatoire du bruit en Ile-
de-France, était présent. À ce jour, l’association dispose de 
20 stations de mesure autour d’Orly, dont 2 à Sucy (quartier 
des Bruyères et école du Plateau), permettant un suivi 
précis des niveaux sonores des avions lors du décollage 
et de leur atterrissage. Sur le site www.survol.bruitparif.fr, 
vous pouvez même consulter ces données en direct.

Bruitparif a également présenté une étude de faisabilité 
sur deux ans, baptisée « Cogen-air ». « Nous visons à créer 
un nouvel indicateur pour mieux mesurer l’impact du bruit 
sur les riverains » explique Matthieu Sineau, chef de projet 
à Bruitparif. Pour cela, 30 volontaires sont en cours de 
recrutement sur trois sites pilotes, dont Sucy. Si vous êtes 
intéressés, contactez Bruitparif à demande@bruitparif.fr 
ou au 01 83 65 40 40.

Les élus locaux 
face au ministre
Accompagnée d’une délégation d’élus du Val-de-Marne et 
de l’Essonne, la Sénatrice Marie-Carole Ciuntu a été reçue, 
le 5 mars dernier par le nouveau ministre des Transports. 
« Nous avons tous plaidé pour le scénario C qui ferait 
diminuer le bruit de plus de 3 décibels selon les calculs 
de BruitParif, martèle la Sénatrice. Nous avons été écoutés 
mais nous ne savons pas si nous serons entendus car les 
compagnies aériennes ne cachent pas leur hostilité à cette 
option. Nous avons proposé au ministre un groupe de travail, 
pour tenter de parvenir à une proposition intermédiaire, 
diminuant réellement le bruit pour les riverains ». Reste à 
savoir si ce groupe verra le jour…

Enquête publique PLUi 
de GPSEA, concertation 
jusqu'au 17 juin

Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA) poursuit 
l’élaboration de son Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal (PLUi). Alors que le document a 

été arrêté en conseil de territoire fi n 2024, le moment 
est venu d’ouvrir l’enquête publique, dernière phase 
de concertation.
Plus d'informations sur le site ville-sucy.fr.
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De plus grands locaux 
pour la Police Municipale

La Police Municipale de Sucy a récemment changé 
d’adresse. Elle ne s’est pas beaucoup éloignée 
puisqu’elle a laissé ses locaux, dans le chalet du Parc 

Chaumoncel, au service Petite Enfance (voir ci-dessous) 
pour s’installer dans ceux qu’il occupait, au 12 rue Ludovic 
Halévy. Ce déménagement vise à améliorer les conditions de 
travail des agents tout en offrant un meilleur accueil au public.

Soucieux de la sécurité des habitants, la municipalité, 
depuis quelques années, a augmenté les effectifs de la 
Police Municipale. Ses locaux au chalet étaient devenus 
trop exigus pour permettre aux policiers de travailler dans 
des conditions optimales. En conséquence, le service a 
déménagé pour des locaux plus spacieux. 

Les horaires d’accueil du public restent inchangés. 
La Police Municipale vous reçoit

du lundi au samedi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h.
Les numéros de téléphone sont également les mêmes.

Vous pouvez ainsi joindre les patrouilles 
au 06 22 62 93 96 ou le poste au 01 56 74 19 50. 

Fin février, le Parisien publiait un classement des villes 
les mieux équipées en caméras de vidéo-protection. 
Sucy, avec 106 caméras, est ainsi classée à la 14e

place des villes les mieux équipées du département 
en matière de vidéo-protection, sur les 47 villes que 
compte le Val-de-Marne. Eu égard à l’appui que 
peuvent apporter les caméras dans la résolution 
d’affaires et dans la sécurité des quartiers, la Ville 
augmente, chaque année, son parc de caméras, en 
ajoutant entre 3 et 5 points de vidéo-protection.

Vu dans la presse

Le service Petite Enfance 
s’installe à Chaumoncel

Fin mars, le service Petite Enfance a donc quitté le 
12 rue Ludovic Halévy pour prendre ses quartiers 
à quelques dizaines de mètres de là, au chalet du 

8 rue Chaumoncel, après avoir laissé ses locaux à la 
Police Municipale. Pour vous, parents et futurs parents, 
rien ne change. Le service continue de vous accompagner 
dans votre recherche du mode d’accueil le plus adapté à 
vos besoins, la gestion des inscriptions en crèche mais 
également toute autre question concernant vos enfants.

Désormais, le service est joignable 
au 01 75 48 86 54 et vous accueille 

du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h à 17h30.

CLASSEMENT LE PARISIEN
SUCY, 14E VILLE LA MIEUX ÉQUIPÉE 
EN VIDÉO-PROTECTION DU VAL-DE-MARNE

- Parc des Sports
- Ouvert de février à octobre, le mercredi, samedi 

et dimanche et tous les jours pendant les vacances scolaires
- 13h - 19h
- Tarifs : 12 € (4 ans et plus), 

5 € (2-3 ans), 
gratuit pour les accompagnateurs restant au sol

Un nouveau scanner pour le centre de radiologie
Depuis quelques jours, le centre d’imagerie médicale de l’Avenue Winston Churchill accueille un nouvel équipement : 
un scanner dernière génération. En plein travaux depuis l’été 2024, le centre se renouvelle et double sa surface, pour 
proposer davantage de services de soins et accueillir ses patients dans les meilleures conditions.

Scanner thoracique, ostéo-articu-
laire, abdominal, cardiologique…  
le centre de radiologie propose 

depuis le 28 avril, des consultations 
scanner. Un véritable « plus » pour les 
sucyciens et habitants de la région qui 
n’avaient pas accès à ce type de pres-
tation, à proximité, auparavant - les scan-
ners les plus proches étant ceux de 
Saint-Maur, Champigny, Ormesson ou 
Quincy dans l’Essonne. À la pointe de la 
technologie, l’appareil permet désormais 
une prise en charge complète du par-
cours de santé radiologique des patients.

Rénovation complète 
et nouveaux matériels
En parallèle de l’ouverture de ce nouvel 
espace, le centre continue la rénovation 
de son aile dédiée à l’échographie, à la 
mammographie et à la radiologie, visant 
à apporter plus de confort et de fluidité 
dans le parcours des patients. Il s’est aussi 
équipé récemment d’un cone beam (petit 
scanner) pour l’imagerie dentaire. L’arrivée 
prochaine d’une IRM viendra compléter 
l’offre de soin, permettant ainsi l’accès à 
tous types d’examens radiologiques. Avec 
ces deux nouveaux espaces, le centre 
d’imagerie médicale compte bien attirer 
de nouveaux médecins spécialisés à Sucy. 

Le plus grand parcours fi let d'Ile-de-France s'installe chez nous
Et si pour les beaux jours, vous troquiez le traditionnel combo toboggan-balançoire pour une expérience inédite ? 
Oubliez les parcs classiques et laissez-vous surprendre par le tout nouveau spot de loisirs en plein air qui a ouvert 
ses portes, le 10 mai, au Parc des Sports.

Imaginé par la société Ecopark Adventures, en collaboration 
avec la Ville, le plus grand parcours fi let d'Ile-de-France 
comprend 14 zones d’activités aussi rigolotes qu’originales. 

Un labyrinthe mystérieux, des ballons géants pour sauter 
et s’éclater, des jeux d'équilibre pour tester son agilité, 
des piscines à balles, des terrains de foot et de basket 
pour les plus sportifs, des cerceaux pour balle américaine 
afi n de s’amuser autrement, des passages cordés façon 
mini-aventure et même des toboggans géants, dont un de 
7 mètres ! En bref, il y en a pour tous les goûts et tous les âges. 
Même les tout-petits pourront découvrir les joies de l’aventure, 
avec un espace spécialement conçu pour les 2 à 4 ans.

L’avantage de ce parcours fi let suspendu, c’est la sécurité. 
Ici, pas besoin d’équipements (baudrier, harnais ou 
casque) comme à l’accrobranche. Avec un parcours aérien 
entièrement clôturé et surveillé en permanence par une 
équipe spécialisée, vos enfants pourront grimper, courir, 
glisser et s’amuser en toute tranquillité. Alors, que vous 
soyez parents en quête d’une sortie en extérieur, enfants 
débordant d’énergie ou même simple curieux, venez 
découvrir ce nouveau terrain de jeu ! 

Ne manquez pas l’inauguration offi cielle le 15 juin, lors 
de la Journée Famille Nature. Pour l’occasion, l’accès 
sera gratuit pour tous à partir de 2 ans ! Au programme : 
une journée pleine de rires, de défi s et d’émotions. 

INFOS PRATIQUES
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Administration générale et 
services publics 151 000 € dont
  Panneaux photovoltaïques sur 
le Centre technique municipal

Éducation 126 000 € dont
  Création d’une classe à l’école 
Jean-Jacques Rousseau

Autres dépenses 235 930 € dont
  Rénovation énergétique 
de logements communaux 115 000 €
  Espaces verts 40 000 € pour 
la conformité des aires extérieures de jeux

Espaces verts et cadre de vie 205 000 € dont
  Aménagements et créations paysagères 195 000 €

Voiries 415 901 € dont
Réfection de trottoirs et chaussées 249 900 €
Aménagements de sécurité 76 000 €
Aménagements de voiries 75 000 €

Éducation 596 500 € dont
  Menuiseries maternelle Montaleau 270 000 €
  Travaux école du Plateau 86 400 €
  Toiture école Cité Verte 67 000 €

D’AUGMENTATION 
DES TAUX 

COMMUNAUX 
DEPUIS 16 ANS

0% 

Sports 3,334 M € dont
  Réhabilitation et agrandissement 
du Gymnase Montaleau 2,115 M €
  Construction de 
4 terrains de padel 1 M €

Sports 214 500 € dont
  Clôture et passage aux leds Tennis 
et nettoyage/traçage piste athlétisme 77 000 €
  Gymnase du Fort changement du sol 
escrime et tennis de table 64 000 €
  Gymnase Cité Verte changement 
du sol salle de danse 35 000 €

Autres dépenses 90 500 € dont
  Petite enfance 55 000 €
  Urbanisme et action foncière 27 000 € 
(acquisition de terrain, alignements de voirie)
  Culture 8 500€ (signalétique extérieure)

Administration générale 
et services publics 1 M € dont

Travaux bâtiments 
communaux 608 000 €
Travaux chaufferies 256 500 €

Requalification de voiries 
1,880 M € dont
  Travaux d’aménagement 
du bd de Verdun 1,350 M €
  1ère phase des travaux 
d’aménagement Allée de 
la Pépinière 499 000 €

Vie économique 849 555 € dont
  Réhabilitation du Bistrot du Fort 440 000 €
  Bail de la rue du Moutier 238 555 €
  Travaux Petite Auberge 150 000 €

Fonctionnement 
57,8 M€
Les dépenses 
de fonctionnement 
regroupent les charges 
de personnel, les charges 
à caractère général (comme 
l'électricité des bâtiments 
municipaux par exemple), 
les provisions, les 
amortissements ou encore 
les intérêts de la dette.

  Réhabilitation du Bistrot du Fort 440 000  Réhabilitation du Bistrot du Fort 440 000 €
  Bail de la rue du Moutier 238 555 €
  Travaux Petite Auberge 150 000 €

Éclairage 606 000 € dont
  Rénovations de l’éclairage 
des rues 270 000 €
  Passage aux leds du terrain 
de rugby 270 000 €

Voirie, circulation, 
stationnement 279 000 € dont 
  Parc des Sports, étude hydrologique 
des sols (50 000 €) et remise en état 
des ponts (30 000 €)
  Travaux décidés avec les conseils 
de quartier 67 000 €
  Signalisation et mobilier 
urbain 57 000 €

Sécurité 275 700 € dont
  Nouvelles caméras de 
vidéo-protection 270 000 €

1,162 M € 
de subventions pour 
les associations locales
La Ville maintient son soutien 
soutien aux associations 
locales en leur accordant des 
subventions annuelles.

Éducation 596 500 €Éducation 596 500 €
  Menuiseries maternelle Montaleau 270 000
  Travaux école du Plateau 86 400
  Toiture école Cité Verte 67 000

Investissement 
22,7 M €
L’investissement (détaillé sur 
le graphique) correspond aux 
dépenses engagées par la 
commune pour financer des 
projets à long terme, destinés 
à améliorer ou maintenir le 
patrimoine et les infrastructures 
publiques. Il se découpe en trois 
catégories : acquisition de 
matériel et mobilier, entretien 
du patrimoine (ci-contre) et 
opérations nouvelles (page 11).

À Sucy, la dette est 
en constante diminution
En 2009, elle était de 52,2 M €. 
À force d’efforts, elle était déjà 
tombée à 36,7 M € en 2018. Et 
aujourd'hui, elle est de 33,9 M €.

À Sucy, la dette est 

Environ 11 M € pour les autres 
dépenses d’investissement
Outre les dépenses d’équipement 
qui figurent sur cette double page 
(acquisitions de matériel, entretien 
du patrimoine et opérations 
nouvelles) pour un montant avoisinant 
les 11,5 M € sur un total de 22,7 M €, 
ce sont un peu plus de 11 M € qui 
sont affectés aux autres dépenses 
d’investissement, lesquelles 
recouvrent le remboursement du 
capital de la dette, les opérations 
d’ordres, le résultat reporté et les 
restes à réaliser.

1,301 M €

Matériel nécessaire au bon 
fonctionnement de l’ensemble 
des services municipaux, 
pour les écoles, la culture, 
la voirie (acquisition d’une 
balayeuse de 152 000 €)...

Acquisitions 
de matériel 
et mobilier

Entretien 
du patrimoine

2,472 M €

dont

7,797 M € 
Opérations 
nouvelles

dont

Pour la 16ème année consécutive, la Ville maîtrise ses dépenses, 
n’augmente pas sa dette et gèle ses taux d’imposition. Pour autant, 
elle poursuit ses projets ambitieux pour le bien-vivre à Sucy. Pour 
2025, le budget de la Ville s’établit à 80,5 millions d’euros. Le 
fonctionnement (voir encadré page ci-contre) se monte à 57,8 millions 
d’euros tandis que l’investissement se chiffre à 22,7 millions d’euros.
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En 2025, c’est un montant global de 7 797 705€ qui va être consacré aux opérations nouvelles pour 
le bien-vivre à Sucy. Petit tour d’horizon des plus importantes réalisations prévues au budget.

Opérations nouvelles

Terrains de Padel : 
4 terrains de Padel couverts vont être créés en lieu et place 
des deux terrains de tennis en terre battue inutilisés depuis 
des années. L’éclairage sera en LED et dans les normes 
basses de consommation pour une vision claire pour les 
joueurs et une consommation minimum pour la Ville. 

_Coût : 1 M €

3,3 MILLIONS D’EUROS 
POUR LE SPORT

Gymnase Montaleau : Après la consultation publique, 
lancement de la réfection et de l’agrandissement 
du gymnase. Les travaux de rénovation de la partie 
existante débuteront cet été. À leur achèvement, les 
usagers habituels (volley, badminton, danse et GR et 
les scolaires) pourront réutiliser l'espace tandis que 
démarrera l'agrandissement du gymnase. Actuellement 
d’une surface de 1 300 m2, le gymnase rénové et agrandi 
atteindra 2 100m2 à l’issue des travaux. 

_Coût : 2,115  M  €

1,880 MILLION D’EUROS 
POUR LES VOIRIES

Aménagement du boulevard de Verdun (voir aussi 
page  4) : Le réaménagement de ce boulevard résidentiel 
se fera entre le rond-point menant à la gare et le début 
de l’avenue Marceau. Les arbres d’alignement sont 
préservés au maximum en fonction de leur état sanitaire, 
des replantations seront faites quand les abattages n’auront 
pas pu être évités. L’objectif est de préserver l’ambiance 
générale du boulevard tout en apaisant la circulation via 
une zone 30. 

_Coût : 1,350  M €

Suite aux effondrements du faux plafond dans une partie du 
Château de Haute-Maison, la Ville a procédé à une étude de 
structure qui a révélé la présence d’insectes qui attaquent, entre 
autres, la charpente. De plus, les aménagements intérieurs 
ayant été faits à différentes époques, des matériaux hétéroclites 
ont été utilisés au fi l des ans et présentent un degré d'usure 
différent dont il faut tenir compte. Afi n de sécuriser l’ensemble 
du bâtiment intérieur et extérieur, des étais vont être mis en 
place à partir de la mi-mai. Une campagne de sondages 
établira un plan pluriannuel détaillé des travaux nécessaires à 
envisager (intérieur et extérieur) ainsi que leur phasage. 

HAUTE-MAISON : 
LANCEMENT D'UN PLAN 
D'INTERVENTION

849 555 EUROS POUR 
LA VIE ÉCONOMIQUE

Bistrot du Fort (voir aussi p 17) : Pour pouvoir proposer une 
offre de restauration de qualité, place Sainte Bernadette, la 
Ville a engagé, depuis de nombreux mois, des discussions 
avec le chef Émilien Rouable, déjà à la tête du restaurant 
l’Inattendu à Villecresnes. Discussions qui ont porté leurs 
fruits puisque le chef devrait ouvrir «L’Histoire» avant la fi n de 
l’année, après la réalisation de travaux rendus nécessaires par 
l’état du restaurant. Après une vingtaine d'années sans gros 
investissements, tout est à revoir à l'intérieur. La Ville, détentrice 
du fonds de commerce va assurer les travaux d'aménagement 
intérieurs (notamment la cuisine). Le propriétaire des murs 
(la société Sodes) prendra à sa charge l'extension qui va 
être réalisée en lieu et place de l'ancienne véranda. Le 
restaurateur assurera, quant à lui, l'installation de la salle, en 
particulier le mobilier. Le montant des travaux engagé par la 
Ville sera remboursé par le restaurateur, d’abord par le biais 
des redevances mensuelles dont il s’acquittera puis par la 
vente du fonds de commerce, actuellement détenu par la Ville. 

_Coût : 440 000 €

606 000 EUROS POUR 
L’ÉCLAIRAGE PUBLIC 

Des LED pour le terrain de rugby : En complément de 
la poursuite de la rénovation de l'éclairage de nos rues, 
dans le cadre du marché de performance énergétique 
(270000€), interviendra également le changement des 
projecteurs et le passage en LED du terrain de rugby. 

_Coût : 270 000 €

1,172 MILLION D'EUROS 
POUR L’ÉDUCATION

La Ville continue à investir d’importants moyens dans ses 
écoles à la fois pour leur entretien, pour des travaux quand 
ils sont nécessaires mais aussi pour des aménagements 
plus lourds. C’est ainsi que, tout confondu, fonctionnement 
et investissement, la Ville consacre un budget global de 
1 ,337  M € pour l'éducation dont 1,172 M € sont affectés 
aux opérations nouvelles et à l'entretien. Cette année, la 
principale opération nouvelle consistera à créer une classe 
supplémentaire à l’école Jean-Jacques Rousseau, pour 
un montant de 130  000 €. Seront également réalisés le 
changement des menuiseries de la maternelle Montaleau, 
des travaux à l’école du Plateau et dans celle de la Cité Verte.

849 555 EUROS POUR 

275 700 EUROS 
POUR LA SÉCURITÉ
Nouvelles caméras de vidéo-protection : Comme 
chaque année, la Ville accroît son parc de caméras de 
vidéo-protection pour compléter le maillage déjà existant. 
Les cinq nouvelles caméras seront implantées : rue du 
Chemin Vert, route de la Queue-en-Brie, avenue Georges 
Pompidou, Place Fernande Doudot et avenue du Piple.

_Coût : 270 400 €
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Économiser l'énergie : 
une volonté ancienne devenue une obligation 
Depuis les années 80, Sucy se bat pour diminuer les factures d’énergies des bâtiments communaux et elle n’a 
pas attendu la prise de conscience des enjeux environnementaux ni la fl ambée des prix de l’énergie pour limiter 
sa consommation. Tout a commencé avec la mise en place de la géothermie, l’un des premiers réseaux d’Ile-de-
France et cette politique se poursuit toujours avec le développement de l’éclairage LED et le passage du fi oul au 
gaz. Et pour compléter la géothermie, la Ville travaille activement à la mise en place de centrales photovoltaïques 
sur ses bâtiments.

UNE VILLE RÉFÉRENCE POUR LA CHALEUR 
« DÉCARBONÉE » EN FRANCE

Avec déjà 3 000 équivalents logements raccordés à 
son réseau de géothermie et son extension à 5 500 
équivalents logements à terme, la commune poursuit 
son ambition de proposer une chaleur plus vertueuse 
et respectueuse de l'environnement.

Une nouvelle Délégation de Service Public (DSP) 
avec Engie Solutions a été signée pour 25 ans, afi n 
d'étendre et de moderniser le réseau de chaleur de la 

Ville. L'objectif est clair : raccorder au total 5 500 équivalents 
logements (dont une dizaine d'équipements municipaux 
comme des écoles, des gymnases et la piscine) d’ici 2028 
avec un réseau 100% en énergies renouvelables. Ce 
projet d'envergure participe activement à la réduction 
des émissions de gaz à effet de serre et fait du réseau de 
géothermie sucycien, l’un des réseaux les plus vertueux de 
France ainsi qu’un outil essentiel pour le développement 
durable du territoire. À l’automne, devrait débuter le 
changement des réseaux de géothermie de la Cité Verte 
qui nécessitera l’ouverture puis le rebouchage de tranchées 
dans ce secteur. Les travaux de création d’un nouveau 
« doublet », localisé à l’arrière du château, viendront 
rapidement remplacer l’ancien «  triplet » vieillissant. 

La géothermie assure à ses usagers une énergie à un coût 
compétitif et stable dans un contexte de grande volatilité 
des prix des autres énergies.
Avec cette chaleur décarbonée, Sucy montre ainsi la voie 
d’une transition écologique réussie, bénéfi que à la fois pour 
l’environnement et pour ses habitants. 

Un soutien fi nancier pour 
optimiser la performance
Pour accompagner cette modernisation, les abonnés de 
Sucy vont profi ter d’un fonds d'aide à la performance. Ce 
dispositif, fi nancé par Engie, prévoit une aide de 50 000 € 
par an pendant 10 ans pour chaque projet de raccordement 
afi n de fi nancer des travaux d'actions correctives recom-
mandées par un ingénieur en effi  cacité énergétique (isola-
tion thermique, remplacement des systèmes de chauff age, 
etc.). Cela permettra d'optimiser les températures et d'amé-
liorer encore l'effi  cacité énergétique du réseau.

DES PROJETS DE SOLARISATION 
PORTEURS D’ÉCONOMIES

En parallèle de la géothermie, la Ville œuvre activement pour 
concrétiser des projets de solarisation de ses bâtiments. 
Projets qui, outre le fait d’être subventionnés notamment 
par la MGP (Métropole du Grand Paris), auraient de 
multiples avantages : être vertueux en matière de respect 
de l’environnement, faire réaliser des économies à la Ville, 
permettre l’autoconsommation de ses bâtiments voire de 
revendre de l’énergie. Plusieurs bâtiments municipaux 
font l’objet d’études en vue d’y installer des panneaux 
photovoltaïques : le centre technique municipal, le Parc 
des Sports, des écoles, la mairie ou encore le gymnase 
Montaleau à l’occasion de sa rénovation-extension. Le 
dossier du centre technique municipal est d’ores et déjà 
bien engagé et les travaux viennent de commencer pour 
une durée avoisinant les deux mois. Une subvention 
d’environ 74  000 € sera octroyée par la MGP. Et une fois 
mise en œuvre, cette « centrale » photovoltaïque permettra 
de réaliser autour de 4500 € / an d’économies sur la 
consommation totale du bâtiment. La Ville affi che sa volonté 
de recourir aux différentes solutions qui pourraient, tout en 
respectant l’environnement, lui permettre de réaliser de 
nouvelles économies.

En 2013, la Ville consommait 2 414 464 kWh/
an d’électricité pour l’éclairage. Après la première 
phase de modernisation, la Ville ne consommait 
plus que 1 619 441kWh en 2021 (prix du kwh en 
2021= 0,18€). 

Concrètement, cette baisse de la consommation équivaut 
à une diminution de la facture annuelle de : 
2 414 464 – 1 619 441 = 795 023 x 0.18 = 143 000 € par an. 
En 2030, avec une baisse de la consommation de 60 %, 
nous consommerons environ 965 785 kwh/an. Avec le prix 
actuel du kwh à 0,202 €, cela fait une facture annuelle de 
195 000 €, soit une baisse de 292 000 € annuelle par rapport 
à la consommation de 2013.

Pour les 24 bâtiments communaux non raccordés 
au réseau de géothermie, des avancées notables 
sont également réalisées. La Ville vient de signer un 

nouveau marché de chauffage gaz, sur huit ans, avec SEEM 
ÉNERGIE. En passant à ce nouveau fournisseur, Sucy va 
réaliser une économie de 168 000 € par an, soit 1 344 000 € 
sur huit ans. Ce nouveau marché prévoit également la 
conversion au gaz pour trois bâtiments encore chauffés au 
fi oul. Une nouvelle étape qui permettra de réduire encore 
les émissions de gaz à effet de serre de la Ville. 

Vers un gaz moins cher 
pour chauff er les bâtiments publics

Éclairer la ville autrement 

Les efforts d’économies sur les bâtiments chauffés au gaz 
ne datent pas de cette année. Depuis 2022 et la création 
du plan de réduction de la consommation énergétique 
de la Ville, des actions déterminantes ont déjà été mises 
en place : installation de régulateurs et horloges dans 
la mairie et le restaurant municipal, abaissement des 
températures dans les gymnases et dans les bâtiments 
administratifs, remplacement de convecteurs ou encore 
pose de radiateurs à inertie au sein des bureaux.

L’éclairage public est, depuis les années 2010, une 
priorité en matière de développement durable et 
de fi nances à Sucy. Cette année, la Ville continue 

son action sur trois volets : la poursuite de la conversion 
du parc d’éclairage public, la signature d’un nouveau 
marché de performance énergétique jusqu’en 2030 et 
l’application d’une gestion différenciée de l’éclairage public 
afi n d’ajuster au mieux le type d’éclairage et l’intensité avec 
sa localisation. Le premier marché, qui a pris fi n en 2023 et 
pour lequel environ 1 500 points lumineux (50 % du parc) 
ont été remplacés par des LED, a déjà permis de réaliser 
une économie de 4 300 000 kWh sur 8 ans. 

Depuis le début du passage à l’éclairage LED, Sucy utilise 
une gestion différenciée pour ses luminaires. Ce système 
permet d’adapter la « chaleur » de la lumière selon les 
besoins des différents espaces urbains. Ainsi, les avenues 
bénéfi cieront de LED un peu plus « froides » pour garantir 
une bonne visibilité, tandis que les sentiers ou les rues 
proches des forêts peuvent profi ter d’un éclairage  un peu 
plus « chaud » tirant presque sur le jaune, plus respectueux 
de la biodiversité. La Ville n'a pas souhaité que l'éclairage 
soit totalement coupé dans certaines rues pour des raisons 
évidentes de sécurité mais a opté pour cette gestion 
différenciée qui optimise la sécurité tout en réduisant la 
consommation d’énergie et l’impact sur l’environnement. 
Le bourg ancien a d’ailleurs fait l’objet de cette approche, 
avec l’installation de lanternes uniques et de projecteurs 
ajustables. Si cela ne se remarquera guère à l’œil, cela se 
verra rapidement sur les factures.
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Une ville qui entreprend

Mettre en lumière les commerçants innovants et 
performants des villes du Val-de-Marne, c’est 
l’objectif des « Pépites du Commerce », un concours 

porté par la Chambre de Commerce et d'Industrie 94 
(CCI94) en partenariat avec les villes du département qui 
souhaitent y prendre part. Une belle opportunité pour les 
commerçants de se démarquer.

Sélectionnés selon les critères stricts de la CCI94 et regroupés 
par catégorie, les commerçants peuvent concourir, auprès 
de leur commune, sur deux thèmes parmi les six proposés 
(aménagement du point de vente et de la vitrine, produits 
innovants / offres percutantes, accueil clients, innovation du 
service associé et RSE, franchises et commerces associés, 
digitalisation). Parmi les candidatures qu’elle reçoit, chaque 
commune sélectionne et propose 6 commerces maximum 
pour concourir aux Pépites du commerce de la CCI94 et y 
représenter leur ville. 

Organisées par la Chambre de Commerce
Sucy à l'honneur aux 
« Pépites du Commerce »

SucyFablab   3 rue Pierre Sémard   Tél. 01 45 76 52 39 
Du mardi au samedi de 10h à 13h et de 14h30 à 19h

SucyFabLab
Sous l’impulsion de Stéphane et Thomas de Stef’ Optique, 
SucyFablab a démarré son activité en septembre 2023 
avec des machines de gravure, de découpe laser et 
d'impression 3D. L’équipement phare c’est la fraiseuse 
numérique. Utilisées pour la conception de lunettes 
sur mesure, ces machines permettent d’aboutir à de 
nombreuses créations, avec l’imagination pour seule 
limite. N'hésitez pas à pousser la porte de SucyFablab 
pour donner vie à vos projets de fabrication.

Pour cette 1ère édition, la Ville de Sucy avait présenté cinq 
commerçants à l’évènement. Le 13 février dernier, ils étaient 
18 sur les 75 participants à être récompensés. Parmi eux, 
Thomas Dumoulin et Stéphane Morele ont décroché une 
belle médaille de bronze dans la catégorie « Produits 
innovants / Offre percutante », pour l’enseigne SucyFablab, 
ouverte depuis deux ans dans notre centre-ville. Bravo à 
eux pour cette belle distinction !

Des lunettes 
100 % sucyciennes
Vous rêvez d’une paire de lunettes unique, rien que pour vous ? Poussez la porte de Stef’ Optique, 
le premier artisan lunetier du Val-de-Marne à réaliser des lunettes sur mesure.

C’est grâce à l’atelier de fabrication SucyFabLab, créé par 
l’opticien, à quelques mètres de Stef’ Optique, que ce pari 
de lunettes « sur-mesure » devient réalité. Désormais, la 

boutique propose la collection « La Sucycienne », une gamme de 
lunettes de vue et solaires en semi-sur-mesure que chacun peut 
commander. Au total, quinze formes de montures pour femme et 
homme ont été conçues par SucyFabLab. Toutes sont baptisées 
de noms de quartiers, de rues ou de monuments de la Ville : 
Château, Moutier, Bruyères, Rond d’or, Plateau...

Une fois la monture actée, à vous de choisir parmi plus d’une 
douzaine de couleurs d’acétate, avec la possibilité de mixer plu-
sieurs teintes sur une même paire. Un ajustage personnalisé est 
ensuite réalisé au niveau du nez et des branches. Quinze jours 
après, vous récupérez vos lunettes lovées dans un bel étui cuir 
siglé « La Sucycienne », également fabriqué à Sucy.

Pour les puristes, le sur-mesure intégral, de la forme à la couleur, 
en passant par les matériaux utilisés (incrustation de bois, tissus, 
végétaux, strass…), est également proposé chez Stef’ Optique, 
avec pour seule limite, votre imagination.
L’étude de la forme idéale de lunette est réalisée en fonction de 
vos souhaits et de votre morphologie - grâce à une photo de 
votre visage. Vous pourrez porter fi èrement votre monture unique 
« made in Sucy ».

Stef’ Optique   36 rue du Moutier 
Tél. 01 45 90 12 13

Le lundi de 14h30 à 18h et du mardi au samedi 
de 9h à 13h et de 14h30 à 19h Thomas, Stéphane et Yanis à SuyFabLab

Avec son restaurant, « L’Histoire »
Émilien Rouable : un chef passionné 
va faire revivre l’ancien Bistrot du Fort

Derrière chaque plat, il y a une histoire. Celle d’Émilien 
Rouable commence dans sa cuisine d’enfance, aux 
côtés de sa mère qui lui préparait des plats avec amour 

et patience. Très tôt, il comprend que cuisiner, c’est bien plus 
que nourrir : c’est prendre le temps de faire plaisir. Curieux de 
nature, Émilien s’interroge sur son avenir et se tourne vers un 
métier qui lui permet de « toucher la matière ». La boulangerie 
l’attire d’abord, avec cette envie de transformer la pâte, de 
créer quelque chose de ses mains. Puis la cuisine s’impose 
comme une évidence : il y découvre un univers à part, une 
discipline exigeante mais structurante, qui lui donne un cadre 
qu’il ne trouvait pas à l’école.

De Villecresnes à Sucy : une nouvelle page s’écrit
En septembre 2022, Émilien ouvre son premier restaurant : 
« L’Inattendu » à Villecresnes, un lieu où il propose une cuisine 
inventive, ancrée dans le plaisir et la surprise. Aujourd’hui, tout en 
conservant son restaurant à Villecresnes, une nouvelle aventure 
démarre à Sucy, dans les murs de l’ancien Bistrot du Fort, qu’il 
s’apprête à réinventer avec son épouse Virginie. Ensemble, ils 
ont choisi de renommer le lieu « L’Histoire », comme un clin d’œil 
à ce qu’ils veulent transmettre : du goût, des émotions, et une 
ambiance conviviale. « Ce nom, c’est Virginie qui l’a proposé », 
évoque Émilien. « On avait envie de raconter quelque chose de 
nouveau, de créer notre propre histoire à cet endroit ». Une idée 
qui a séduit la Ville : c’est suite à une rencontre avec la Sénatrice 
et avec l’appui du maire de Sucy qu’Émilien découvre le lieu, 
mesure son potentiel, et accepte ce nouveau défi .

Une cuisine généreuse et sincère
À « L’Histoire », on ne retrouvera pas le même concept qu’à 
« L’Inattendu ». Il y aura une carte pour que chacun puisse 
choisir selon ses envies, avec des assiettes bistronomiques, 
des fruits et légumes de saison, des poissons frais, et bien sûr, 
des plats signatures qui marqueront l’identité du lieu. Côté cave, 
le chef promet « des pépites de chaque région », des vins pour 
tous les goûts et tous les budgets. L’idée? Un lieu chaleureux, 
accessible, où chacun trouve sa place. Son épouse, Virginie, 
fi dèle partenaire de toujours, sera une nouvelle fois à ses côtés. 
Présente dès l’ouverture de « L’Inattendu », elle est aujourd’hui 
le visage de la salle, l’âme du lieu. Ensemble, ils avancent main 
dans la main pour faire de « L’Histoire » un nouveau lieu de vie, 
de partage et de gourmandise, au cœur de Sucy.

Sa mère, d’abord inquiète par le caractère rigide et presque 
militaire de la cuisine professionnelle, voit son fi ls s’épanouir. Il 
apprend, expérimente, échoue parfois, mais surtout progresse. 
Il passe par de grandes maisons comme Fauchon, développe 
sa technique, affi ne son style, et nourrit une passion pour la 
gastronomie créative et accessible.

Dès la fermeture du Bistrot du Fort, la Sénatrice, Marie-Carole  
Ciuntu (alors maire de Sucy), et le Maire, Olivier Trayaux 
(alors premier adjoint) affichaient clairement leur ambition : 
attirer une gastronomie de qualité dans cet établissement 
quasi « historique » de la ville. Premier ingrédient nécessaire : 
l’achat du fonds de commerce. Pour que la Ville puisse attirer 
un restaurateur de qualité, il convenait qu’elle soit propriétaire 
du fonds de commerce. Un achat qui lui permet de choisir le 
restaurateur et de faire l'avance des travaux nécessaires, à 
l’intérieur du restaurant. Ces travaux lui seront remboursés 
par le restaurateur, par la suite (voir page 13). Restait à trouver 

le chef. La rencontre s’est faite avec Émilien Rouable, qui a eu 
un coup de coeur pour l'emplacement. D'autant que le chef 
était en recherche d’une nouvelle aventure gastronomique 
en parallèle de son restaurant de Villecresnes, « L’Inattendu » 
et la Ville souhaitait implanter un restaurant de renom. Il n’en 
fallait pas plus pour que « l’alchimie » se fasse. Une entente qui 
a permis de défi nir les aménagements impératifs à réaliser : 
des cuisines à la salle en passant par la « fragile » véranda, tout 
devait être non seulement « remis aux normes » mais également 
rénové intégralement. La capacité d’accueil de l’établissement 
a été augmentée grâce à la création d’une véritable véranda 
« en dur » très élégante. De belles améliorations qui répondent 
parfaitement aux ambitions du nouveau chef.
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Fondé par Jennifer Noël, podologue et posturologue 
installée à Sucy depuis 2013, et Cédric Dumesge, 
ostéopathe et posturologue installé depuis 2014, 

l’Institut PosturoSanté est un centre de référence en santé 
posturale à Sucy. Situé entre le quartier Petit Val et la gare, 
dans une maison historique soigneusement rénovée, ce 
lieu offre un cadre moderne et chaleureux. Conçu pour le 
bien-être des patients, chaque espace a été pensé pour 
favoriser une expérience de soin optimale.

Un centre pluridisciplinaire 
à la pointe de la modernité 

Spécialisé dans la prise en charge des douleurs chroniques 
du dos et des membres, l'Institut PosturoSanté rassemble 
trois ostéopathes (Cédric Dumesge, Romuald Caupenne 
et Camille Cossec) et deux podologues (Jennifer Noël et 
Kévin Sanches), qui unissent leurs expertises pour proposer 
une approche globale et personnalisée. Leur pratique est 
complétée par des outils d'analyse posturales de dernière 
génération (caméra d’analyse posturale, tapis de course 
connecté, machine de réadaptation, etc.) permettant 
d’évaluer précisément les appuis, les déséquilibres et la 
mobilité articulaire. 

Une prise en charge pour tous

L'Institut PosturoSanté s’inscrit pleinement dans le tissu 
de santé local en collaborant étroitement avec les autres 
professionnels de santé de Sucy. Cette synergie offre une 
prise en charge complémentaire et cohérente, adaptée 
aux besoins variés des patients. Le plus, c’est aussi 
l’accompagnement à chaque étape de vie. Les praticiens 
proposent des rendez-vous pour les nourrissons, enfants, 
adultes, femmes enceintes, sportifs ou seniors.

L’Institut PosturoSanté   35 avenue de la gare
Prise de rendez-vous via doctolib
Ostéopathes : 07 50 41 55 22
Podologues : 06 69 95 76 46
institutposturosante.com

L’Institut PosturoSanté : 
une approche innovante 
au service de la santé

L’Oasis d’Hygée est un espace de « coworking santé », 
dédié aux professionnels de la santé et du bien-être, 
unique à Sucy. Ce concept innovant permet aux pra-

ticiens locaux de disposer d’un lieu d’exercice selon leurs 
besoins, que ce soit pour une heure, une journée ou une 
semaine. Une solution flexible qui facilite l’accès à un espace 
professionnel sans les contraintes d’un cabinet permanent.

Situé avenue de la Gare, dans un bâtiment moderne, accolé 
au centre de posturosanté, cet espace s’adapte à diverses 
disciplines : massages, sophrologie, coaching, psychologie, 
naturopathie et bien d’autres.

Que vous exerciez une discipline similaire ou complémentaire 
à celle d’autres professionnels déjà présents, cet 
environnement favorise les échanges constructifs et les 
opportunités de développement commun. Vous cherchez 
un lieu de travail adapté et convivial ? Professionnels de 
la santé, venez découvrir cet espace pensé pour vous.

Venez « coworker » 
pour la santé à l’Oasis d’Hygée

L’Oasis d’Hygée   35 avenue de la gare   Tél. 07 50 41 55 
22 c.dumesge@gmail.com   oasishygee.com  

Concours FEDACS : 
Quand les enfants 
dessinent Pâques

Qui dit mois d’avril, dit Pâques et dit chocolat ! Pour 
l’occasion, la Fédération des Artisans et Commerçants 
de Sucy (FEDACS) a voulu challenger les petits 

sucyciens. Du 4 au 19 avril, elle organisait un concours de 
dessins pour les enfants jusqu’à 12 ans. Lapins, cloches, 
œufs… les participants ont été plus que créatifs, mais 
certains d’entre eux ont tapé dans l’œil du jury. Félicitations 
à nos gagnants Valentine, Aden, Ewan, Aline, Apolline, Alma, 
Ethan, Anna, Maëlle, Eva, Soren, Robin, Inès, Alice qui ont 
pu déguster de bons chocolats offerts par des chocolatiers 
et boulangers, adhérents de la FEDACS.

Et bientôt
Direction le Vietnam 
avec Bolkiri

Bo bun, dim sum, com xao… Vous avez déjà l’eau 
à la bouche ? Vous l’aurez encore plus après avoir 
découvert l’enseigne de street food vietnamienne 

Bolkiri, avec ses recettes authentiques maison, à base 
de produits frais. Bolkiri s’implantera au 2 place de 
la Gare, après des travaux d’aménagement.

Réaménagement terminé 
au tabac presse du Fort

Le tabac presse du Fort accueille depuis quelques 
semaines ses clients dans un espace complètement 
remodelé, et ça vaut le détour. Si la devanture a été 

repensée pour plus de convivialité, l’intérieur du lieu est 
beaucoup plus fonctionnel. Chacun a son espace. Les 
enfants peuvent se rendre au comptoir presse qui leur est 
dédié, les parieurs ou joueurs disposent désormais d’un 
petit coin tranquille pour gratter leurs tickets et préparer 
leurs stratégies, et les vapoteurs peuvent se tourner vers 
les étagères remplies de goûts en tout genre. Au comptoir, 
l’espace est plus aéré, avec une machine à café pour ceux 
qui souhaitent faire une petite pause. La grosse nouveauté, 
c’est la présence de « lockers » pour les colis Vinted et 
Mondial Relay. Les habitants du quartier et les clients de 
passage sont ravis… et le commerce aussi !

La RessourSucy s’agrandit !

Bonne nouvelle pour les amateurs de récup’ et de 
consommation responsable : la RessourSucy vous 
accueille, depuis le 23 avril, dans des locaux plus 

spacieux ! Toujours installée au Rond d’Or, niveau terrasse, la 
boutique reste fidèle à son emplacement, mais vous accueille 
désormais dans un espace plus agréable pour chiner, donner 
ou acheter des objets de seconde main. Plus de place, pour 
plus de choix et toujours la même ambiance conviviale.

Il pleut des chocolats 
au marché

6 kilos de chocolat, c’est ce qui 
a été offert dans les allées du 
marché, le 19 avril à l’occasion 

du week-end de Pâques ! Toute 
la matinée, deux mascottes lapins 
ont arpenté le lieu avec entrain, 
distribuant sourires et câlins aux 
clients ravis par cette animation. 
Petits et grands gourmands se sont 
régalés et les chocolats n'ont pas 
fait long feu !

Bravo à Valentine pour ce beau dessin !
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My Better : révélez votre 
potentiel avec le coaching

My Better, c’est le meilleur de moi, au service du 
meilleur des autres, pour créer un impact positif, 
dans un monde en mutation » : c’est, animée par 

cette philosophie que Mélanie Leroy, coach certifiée 
(RS|RNCP), passionnée par l’humain et le changement, 
a fondé « My Better ». La vocation de son agence ? aider 
particuliers et professionnels à atteindre leurs objectifs, 
qu’ils soient personnels ou professionnels.
Avec de solides compétences dans l’expérience client, 
l’innovation et la tech, enrichie par une immersion dans 
divers environnements culturels en France et à l’international, 
Mélanie possède une compréhension fine des dynamiques 
humaines et organisationnelles.

Son approche unique repose sur une méthode combinant 
plusieurs courants du coaching et adaptée aux évolutions 
et défis d’aujourd’hui (intelligence artificielle, « reskilling », 
transition écologique). « Je travaille sur trois axes, explique 
Mélanie. Pour les individus, le travail se fait sur le leadership, 
la confiance en soi et la communication. En ce qui concerne 
les équipes, ce sont la fluidité et la synergie collective qui 
sont ciblées. Et enfin, concernant les organisations, le travail 
se fait sur la détection des signaux faibles et l’émergence 
de solutions stratégiques pour gagner en compétitivité. Dès 
la première séance, en se fixant un objectif clair, il est aisé 
de passer à l’action ! ».

«

Le salon de l’agriculture 2025 gardera une saveur 
particulière pour Christophe Besson. À l’occasion 
de ce grand événement, l’apiculteur sucycien s’est 

vu remettre la médaille d’or de la section « miel polyfloral 
d’été cristallisé » du concours des miels de la Métropole 
du Grand Paris 2024. À travers ce concours, la Métropole 
récompense les productions locales et met en lumière les 
communes qui préservent la biodiversité en ville et favorisent 
l’implantation de ruchers sur leur territoire.

Pour cette 7e édition, le jury a récompensé les meilleurs 
miels de la récolte 2024 et a su reconnaître la qualité de 
celui du Rucher de l’espace Sorano à Vincennes, exploité par 
le sucycien Christophe Besson. Bravo à lui et à ses vaillantes 
ouvrières !

Concours des miels 
de la Métropole du Grand Paris 2024
Christophe Besson : un sucycien en or 

PRÊT À CHANGER ? 
Contactez Mélanie Leroy et démarrez 
votre transformation dès aujourd’hui !
My Better - Mélanie Leroy   06 60 11 83 18 
mybettercoaching@outlook.com
mybettercoaching.fr

Nouvelle déco pour Eden crêpe
Depuis trois ans, Willy Chocalingum, enfant de Sucy, est à la tête d’Eden Crêpe, une adresse incontournable pour 
les amateurs de saveurs bretonnes, qui a récemment fait peau neuve. Le restaurant vous accueille désormais 
dans un cadre chaleureux, pour une expérience bretonne modernisée.

Au mois d’avril, la crêperie 
a entamé une rénovation 
esthétique avec pour objectif 

d’offrir un second souffle à la salle. 
« Quand j’ai repris le restaurant il y 
a trois ans, ma priorité, c’était de 
fidéliser les clients et de conserver 
l’équipe. La décoration, c’était 
pour plus tard », confie Willy 
Chocalingum. C’est désormais 

chose faite. Si le mur en pierre a été conservé, tout le reste a 
été repensé : nouvelle peinture, bar modifié, retrait des voilages 
au plafond, et surtout, une belle touche de modernité avec 

Eden crêpe   18 avenue Winston Churchill   
Tél. 01 71 57 26 31   edencrepe.sucy@gmail.com

l’installation d’un mur végétal, orné d’un néon lumineux à l’effigie 
d’Eden Crêpe. Prochaine étape : le changement du mobilier. 
Le restaurant affiche aujourd’hui un décor à la fois moderne et 
cosy, ponctué de clins d’œil à la Bretagne. L’atmosphère invite 
au voyage, tout en restant fidèle à l’esprit de la crêperie. Si le 
décor change, l’âme d’Eden Crêpe reste intacte : des galettes 
et crêpes 100 % maison, préparées avec soin, et une ardoise 
renouvelée chaque semaine pour faire découvrir des créations 
toujours plus originales.

Maison Bertrand : 
« un changement bien plus qu’esthétique »

Depuis quelques semaines, la boulangerie Maison 
Bertrand a changé de tête. Si vous avez l’œil et que vous 
n’êtes pas trop appâté par les pâtisseries en vitrine, 

vous aurez remarqué que la devanture arbore désormais 
un gris très foncé et une enseigne repensée avec une 
écriture manuscrite. Vous pouvez y lire « Maison Bertrand 
– Boulangerie artisanale & Pâtisserie artisanale », mettant 

Maison Bertrand  
127 bis rue de Boissy 
Tél. 07 45 32 63 14

Le Pétrin du Fort  
Avenue du Fort 

Tél. 01 56 73 31 98

Le Pétrin du Fort 
s'agrandit 

Bonne nouvelle pour les gourmands ! Le Pétrin du Fort 
continue d'innover pour régaler toujours plus sa clientèle. 
La boulangerie vient tout juste d'installer une nouvelle 

véranda de 9 m² en devanture. Ce nouvel espace permet au 
commerce d’agrandir sa surface de vente et d’apporter une 
ambiance plus lumineuse à la boutique.

en avant le savoir-faire et l’engagement envers l’artisanat 
de la boutique. Des lanternes, un panneau lumineux et des 
stores couleur chocolat ont également été installés pour 
une ambiance chaleureuse et une visibilité à toute heure. 
« Ce changement est bien plus qu’esthétique : il marque 
un tournant pour nous » affirme Sabrina Bertrand, gérante 
de la boulangerie. Depuis leur reprise du commerce, il y a 
deux ans, le couple Bertrand souhaite affirmer son identité 
et apporter une touche plus moderne, élégante et sobre, à 
son image. Mieux se faire connaître, rencontrer de nouveaux 
clients, attirer l’œil des passants, mais aussi de renforcer 
le lien avec la clientèle actuelle, voilà les objectifs de cette 
nouvelle devanture. C’est une véritable manière de dire : « voici 
notre univers, notre engagement, notre passion pour le bon 
produit fait maison ».
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Quand les professionnels de santé
se glissent dans la peau de leurs patients 
Traverser une route, monter un trottoir, s’adapter à un sol irrégulier… ces actes du quotidien peuvent vite devenir 
source de difficultés et de stress pour les personnes les plus âgées. Afin de sensibiliser les professionnels de 
santé de la ville aux défis quotidiens rencontrés par nos aînés, l’agence Tout à Dom Services de Sucy a organisé, 
en partenariat avec la résidence services seniors « Les Jardins d’Arcadie », un atelier de simulation vieillesse.

Cet atelier a offert aux participants l'opportunité de se 
glisser dans la peau d'une personne âgée en utilisant 
une combinaison spécialement conçue pour simuler 

les effets du vieillissement. Lunettes altérant la vision, gants 
limitant la motricité, poids restreignant la mobilité… tout est 
fait pour s’immerger totalement dans la réalité quotidienne 
des seniors. Ces dispositifs permettent de ressentir les 
limitations physiques et sensorielles liées à l'âge, telles que 
la diminution de la mobilité, de la force musculaire, de la 
vision et de l'audition.

Une expérience riche 
en émotions et en enseignements

Lors de cet atelier, des agents municipaux ont participé à 
l'expérience. Des coordinatrices, une aide-soignante du 
Service Autonomie à Domicile (SAD) et un travailleur social 
du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) ont ainsi pu 
tester la combinaison. Ils ont effectué tout un parcours dans 
la rue. Une expérience immersive et une véritable prise de 
conscience qui leur a permis de mieux comprendre les 
difficultés de leurs patients et d’adapter leur accompagne-
ment. Tous ont apprécié l’initiative et ont salué la qualité 
de l’atelier. L’échange qui a suivi l’initiative a été riche et a 
permis à tous de mieux comprendre les enjeux du travail 
d’aide à domicile au quotidien.

Des ateliers sophrologie 
pour les aidants familiaux

Chaque 1er mardi du mois, une dizaine d’aidants 
familiaux se retrouvent à la Maison des Associations 
pour un atelier sophrologie. Pendant une heure, ils 

vont apprendre à mieux gérer leur stress et leur anxiété 
générés par la perte d'autonomie ou la maladie de leurs 
proches. Cette initiative gratuite a été lancée par les Centres 
Communaux d’Action Sociale (CCAS) de Sucy et Noiseau, en 
partenariat avec la Communauté Professionnelle Territoriale 
de Santé (CPTS) Sucy-Noiseau.

Financés par la Conférence des Financeurs et de la Prévention 
de la Perte d'Autonomie du Val-de-Marne et animés par une 
thérapeute certifiée RNCP, ces ateliers viennent en complé-
ment d’une initiative déjà bien connue : le « Café des Aidants », 
qui se déroule deux fois par mois. Des moments d’échanges 
destinés à tous les aidants familiaux, quels que soient l’âge 
et la pathologie de leur proche.

Depuis la mise en place en février, trois ateliers sophrologie 
se sont déroulés autour de plusieurs thématiques : détente 
et installation de sensations positives, ressources pour 
agir sur l’état nerveux, cohérence cardiaque, techniques 
de libération émotionnelle et de distanciation avec les 
situations stressantes. « Les premiers retours des aidants 
sont très positifs. Ils apprécient ce temps de bien-être. 
Certains appliquent même au quotidien les techniques 
apprises lors des ateliers et ressentent déjà les bienfaits » 
explique Amélie Artzet, cheffe de service au CCAS de Sucy.

Si vous souhaitez en bénéficier, une seule condition : participer 
au « Café des Aidants » (c’est gratuit). Une fois participant, 
venez découvrir les prochains ateliers sophrologie, les mardis 
6 mai, 3 juin et 1er juillet.

Sucy recycle 
son matériel informatique

SUCY CAT : 
Un travail en profondeur pour les félins

Le service informatique de la Ville de Sucy s’engage, 
depuis plusieurs années, dans la démarche de recyclage 
et de réutilisation de son matériel informatique, en 

adéquation avec les objectifs de la loi AGEC (Anti-Gaspillage 
pour une Économie Circulaire) et les principes de l’Agenda 
2030 pour le développement durable. 

Dans le cadre de cette démarche écoresponsable, la Ville 
a fait appel à l’association Ateliers Sans Frontières (ASF), 
un acteur engagé dans l’économie circulaire et l’insertion 
professionnelle, pour la récupération et le recyclage de plus 
d’une centaine d’unités centrales, 12 ordinateurs portables 
et 50 écrans, soit 1 683 kg de matériel informatique devenus 
obsolètes. Cette collaboration permet non seulement 
d’assurer un recyclage conforme à la loi AGEC, mais aussi 
de donner une seconde vie aux équipements qui peuvent 
être reconditionnés pour de nouveaux usages.

En 2024, l'association SUCY CAT est parvenue à faire 
adopter 68 chats, chattes et chatons ainsi qu’à placer 
8 félins en « panier retraite », des chats de plus de 10 

ans qui ont été majoritairement confiés à des personnes 
âgées qui recherchaient une compagnie. 

Pour autant, la situation reste très préoccupante : « il y a de 
plus en plus de chats sociables abandonnés, non identifiés et 
non stérilisés, déplore Claudine Courtet, présidente de SUCY 
CAT.  Souvent des chats et chattes d’à peine un an, qui sont 
en âge de se reproduire, avec tous les inconvénients sonores 
et odorants qu'il peut y avoir dans cette période et qui sont la 
cause de leurs abandons. Des abandons parfois dramatiques 
sur le bord de la route avec sac et quelques croquettes ».  

Depuis cette année, SUCY CAT propose un nouveau service : 
la prise en charge d’animaux ayant besoin de soins urgents et 
conséquents. « Nous sommes ainsi intervenus pour 3 chattes 
ayant des propriétaires âgés qui n’avaient pas la possibilité 
d'effectuer, seuls, les soins sur des lésions importantes, sans 
danger pour elles. Nous avons pris les animaux en charge à 
l’association et leurs propriétaires ont pu venir régulièrement 
au local pour apporter soutien et affection à leur animal de 
compagnie jusqu'à guérison complète et retour à la maison ». 

En parallèle, l'association fait régulièrement des collectes de 
nourriture auprès des magasins de la ville et de la région. 
« Ayant eu un surcroît de croquettes, nous avons pu faire 
un don d'environ 140 kg pour les chats des bénéficiaires de 
l'association Les Restos du Cœur ».

Petite éclaircie dans le ciel de SUCY CAT : les demandes de 
trappages de félins errants ont été moins nombreuses que 
les années précédentes. Un des premiers résultats visibles 
du travail commun de SUCY CAT et de la ville ainsi que de 
l'intervention de certaines associations en appui. « Mais les 
vacances approchent. Il est important que les propriétaires 
de chats fassent stériliser et identifier (c’est obligatoire), leurs 
animaux. C’est aussi une façon de les aimer ». 

Au-delà du recyclage, l’association ASF est un chantier 
d’insertion qui accompagne des adultes en situation de 
précarité, en les aidant à construire leur projet de vie et 
à retrouver une stabilité personnelle et professionnelle. 
En favorisant l’insertion par des activités solidaires et 
environnementales, l’association permet à ses bénéficiaires 
de se former et de se professionnaliser, tout en contribuant à la 
réduction de l’empreinte écologique des déchets numériques.

À travers cette initiative, le service informatique de la Ville 
de Sucy réaffirme son engagement pour une gestion 
écoresponsable de ses équipements tout en soutenant un 
projet social et environnemental.
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Lutte contre les inondations : 
des levées topographiques en cours le long du Morbras

Dans la continuité des actions engagées pour prévenir 
des risques d’inondation, la Métropole Grand Paris 
(MGP) a diligenté des bureaux d’études pour mener 

une campagne de levées topographiques le long du cours 
d’eau du Morbras, dans le cadre de sa renaturation. Les 
riverains dont les propriétés bordent le cours d’eau ont été 
sollicités par courrier afi n de permettre l’accès des équipes 
aux fonds de parcelle. Il s’agit des sociétés EGIS EAU, 
SINBIO et IRH. Pour ceux qui n’ont pas encore donné suite 
à cette demande, il est vivement recommandé de faciliter 
l’accès aux agents pour que ces relevés puissent se faire 
dans les meilleures conditions et dans les délais prévus.

Agenda 2030 : 3 questions à Ewan Couic, 
chargé de mission Développement Durable à la mairie

SUCY INFO : 
Où en est Sucy au niveau du 
développement durable ? 
EWAN COUIC : Engagée depuis 

plus 15 ans dans une démarche de 
développement durable la Ville a déjà 
mis en place deux programmes d’actions 
successifs : les Agendas 21. Le premier 
lancé en 2009, a permis de réaliser 123 
actions en 5 ans. Forte de son expérience 

et d’un bilan positif (80 % des actions mises en œuvre), la 
Ville a souhaité faire perdurer la dynamique. Un deuxième 
agenda 21 a donc été lancé entre 2018 et 2022, avec 109 
actions développées. Un diagnostic réalisé en amont de 
l’élaboration du plan d’actions de l’agenda 2030 a également 
permis de faire un état des lieux et de voir où la Ville peut 
s’améliorer en matière de développement durable (comme 
pour le classement de l’ensemble des espaces verts dans le 
Périmètre de Protection des Espaces Agricoles et Naturels, 
etc.) 

SI : Pourquoi un agenda 2030 ? 
EC : L’agenda 2030 est une démarche issue des accords 
de Paris de 2015, qui a été déclinée à plusieurs échelles 

(nationales et locales) pour maximiser son impact. Pour Sucy, 
il s’inscrit dans la continuité positive des deux agendas 21. 
C’est une nouvelle version qui tient compte des programmes 
précédents, en s’articulant autour des enjeux climatiques, 
sociaux et économiques actuels. Le monde évolue et nos 
actions avec. La différence avec les agendas précédents 
c’est la façon de faire. L’agenda 2030 n’est pas uniquement 
un programme avec des actions, il vise des objectifs précis 
et concrets. 

SI : Quelles sont les prochaines étapes ? 
EC : Après une phase de diagnostic, Sucy passe 
désormais à l’action avec la construction d’un plan 

concret. Jusqu’en juillet, 17 conseillers municipaux volontaires 
(issus de tous les groupes du conseil) participeront à 5 
ateliers, chacun sur une thématique du développement 
durable (biodiversité, adaptation au changement climatique, 
cohésion entre les quartiers et les générations, culture, santé 
et épanouissement, et développement et consommation 
responsable). Il s'agira de défi nir des objectifs et la manière 
de les atteindre à travers un panel d’actions. Cela constituera 
la feuille de route de la Ville en matière de développement 
durable, à l’horizon 2030. 

1

2

3

Les réunions de travail pour élaborer le panel 
d'actions en matière de développement durable 
se font en présence d'élus et notamment de la 
1ère adjointe, Sandrine Felgines, en charge de 
l'environnement et du développement durable.

Matinée british 
dans les maternelles 
Fosse Rouge et Bruyères

Le jeudi 10 avril, les enfants de l’école maternelle de 
la Fosse Rouge ont commencé la journée à l’heure 
anglaise en savourant un délicieux petit déjeuner Made 

in England*, offert par la Mairie !

Entre haricots à la tomate, saucisses, pancakes et thé, les 
petits ont découvert de nouvelles saveurs, en particulier 
les saveurs salées, dès le matin. La cantine, parée de leurs 
œuvres, les a plongés dans l’univers londonien. Une belle 
initiative qui permet aux enfants de s'ouvrir au monde dès 
le plus jeune âge. Si les maternelles de la Fosse Rouge ont 
ouvert le bal, les petits déjeuners ne s’arrêteront pas là. Ils 
feront halte en différentes écoles de la Ville. 

*Fait en Angleterre

Une journée pour mieux 
comprendre le cerveau 
des enfants

Le 28 mars dernier, la Ville de Sucy a organisé une journée 
pédagogique riche et inspirante dédiée aux professionnels 
du Service Petite Enfance : auxiliaires de puériculture, 

éducatrices de jeunes enfants, agents d’entretien, assistantes 
administratives, psychologues…

Cette journée, placée sous le thème des « Neurosciences » était 
animée par une formatrice du CERPE (Centre d’Étude et de 
Recherche pour la Petite Enfance) et avait pour objectif principal 
d’aider les professionnel·le·s à encore mieux comprendre 
le fonctionnement du cerveau de l’enfant afi n d’adapter les 
pratiques d’accueil et favoriser son développement global 
(besoins cognitifs, émotionnels, sociaux…).

La matinée théorique a été suivie d’un après-midi découpé en 
ateliers de réfl exion collective qui ont permis à tous de mettre 
en lien les apports scientifi ques avec le quotidien et la réalité 
du terrain. Un moment de formation, d’échanges et de cohésion 
qui contribue à renforcer la qualité de l’accueil proposé aux 
enfants et à leurs familles.

Merci à toutes les équipes mobilisées pour leur engagement 
et leur professionnalisme !

La Petite Enfance 
à la fête !

À l’occasion de la semaine nationale de la Petite Enfance, 
du 15 au 22 mars, les structures de la ville se sont mises 
à la « hauteur des tout-petits » avec un programme plein 

d’activités. « Jouer à l’infi ni », c’était le thème de cette 12e édition 
nationale. Ainsi, les petits sucyciens ont pu profi ter d’une sortie 
à la ludothèque, de lectures avec l’intervention de l’association 
Croq’Livres ou encore de constructions de briques géantes. Un 
vrai succès mené par les équipes municipales et les familles 
qui ont pu vivre de beaux moments de partage.
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1 300 élèves sucyciens courent pour l’association ELA

1, 2, 3 Courez ! » C’est la phrase qu’ont entendue les 1 300 
élèves sucyciens réunis au stade Christine Arron pour un 
événement sportif un peu particulier. Le 25 mars dernier, 

54 classes, de la moyenne section au CM2, issues de 9 écoles 
de la Ville, leurs enseignants et une centaine de parents ont 
couru pour soutenir ELA, association qui regroupe des familles 
mobilisées pour vaincre des maladies génétiques rares et 
notamment la leucodystrophie.

Organisé par l’Union sportive de l'enseignement du 
premier degré du Val-de-Marne (USEP 94) et l'inspection 
départementale, cet événement sportif a permis de sensibiliser 
petits et grands au combat d’ELA et à l’importance d’une 
activité physique quotidienne. La course de Sucy n’était qu’une 
étape d’un défi à l’échelle départementale, où l’USEP 94 a 
décidé de verser 200 € tous les 10 000 km parcourus par 
des licenciés « usépiens ». Boostés par le soleil et un élan de 
solidarité, les participants ont parcouru au total 11 302 tours 
de stade, soit 4 521 km. Un pas de plus pour alimenter la 
cagnotte d’ELA. Bravo à tous ces sportifs !

«

Une pièce de théâtre montée 
en 14 heures : le défi relevé 
par les jeunes du CLAS
Portés par la Maison du Rond d’Or, 18 jeunes du 
Contrat Local d’Accompagnement Scolaire (CLAS), 
du CM2 à la 4ème, ont relevé un défi impressionnant : 
monter une pièce de théâtre en seulement 14 heures !

Accompagnés par deux comédiens professionnels 
et dirigés par Arnaud, leur metteur en scène, ils ont 
découvert l’univers du théâtre : le jeu, la mise en 

scène, le trac… et surtout, la joie d’être sur scène. Pendant 
une semaine, tous ont travaillé après l’école, avec sérieux 
et enthousiasme pour donner vie à la pièce « Les Parents 

des Autres ». Montée d’après les répliques de Guy de 
Maupassant, elle a été présentée à La Grange, le 12 avril, 
devant un public chaleureux venu les soutenir. Ce projet a 
permis à chacun de prendre confiance, de s’exprimer, et 
de vivre une expérience collective unique. Un grand bravo 
à ces jeunes comédiens en herbe !

Sucy ravive la Flamme sous l’Arc de Triomphe

Le 9 avril dernier, des membres de l’Union Nationale 
des Combattants (UNC), le Conseil Municipal des 
Jeunes (CMJ), des élèves de l’école du Centre et du 

lycée Montaleau, ainsi que la Fédération Nationale des 
Anciens Combattants en Algérie, Maroc et Tunisie (FNACA), 
étaient rassemblés sous l’Arc de Triomphe, à Paris, pour la 
traditionnelle cérémonie du ravivage de la flamme. 

Environ 80 personnes venues de Sucy se sont ainsi 
rassemblées pour rendre hommage au soldat inconnu. 
Beaucoup d’émotions pour cette édition puisque le cortège 
sucycien a eu l’honneur de défiler sur les Champs-Élysées, 
offrant un vrai moment de fierté aux participants. Moment 
particulièrement touchant aussi pour une jeune représentante 
du CMJ qui a ravivé la flamme, perpétuant ainsi le devoir de 
mémoire avec engagement et respect.

Échanges scolaires entre 
lycéens allemands et français :
Une amitié toujours 
aussi puissante

Au mois de mars, l’activité du jumelage a été marquée 
par la venue, à Sucy, des élèves de l’Ellental 
Gymnasium de Bietigheim-Bissingen.  

Une semaine riche en activités et visites les attendait, dont 
le traditionnel pot d’accueil en Mairie, le rallye dans la ville, 
organisé en partenariat avec la Mission Patrimoine de la 
Ville et la dégustation de produits typiquement français, 
dégustation offerte par les commerçants du marché.

Accueillis dans les familles de leurs correspondants 
français, élèves germanistes de 2nde au lycée Christophe 
Colomb, ils ont pu découvrir Sucy, visiter Paris et partager 
le quotidien d’une famille française. 

La réussite de ce jumelage scolaire, bien ancré dans notre 
histoire, est le fruit de la détermination et de l'implication 
des enseignants. Comme ont tenu à le préciser, Olivier 
Trayaux, Maire de Sucy, et Richard Brie, élu au Jumelage, 
« Rien n'égale les échanges linguistiques, la découverte 
d'autres cultures et le partage de ces cultures pour donner 
le goût à nos jeunes de s’ouvrir sur le monde, d’apprendre 
les langues et de développer le sentiment d’appartenance 
à l’Europe ».

Cette aventure s’est poursuivie avec le voyage de nos 
jeunes lycéens en Allemagne. 

Les collégiens du Parc 
au Jamel Comedy Club 

Lundi 3 février, dix collégiens du Conseil de la Vie 
Collégienne (CVC) de l’établissement du Parc débutent 
leur semaine de manière originale. Au lieu de la 

sonnerie habituelle, ils sont accueillis par la musique R’n’B 
qui émane du Jamel Comedy Club. Depuis deux mois, Lila, 
Victoria, Béryl, Kayna, Manon, Laura, Lilou, Farah, Caleb et 
Bassinthe, participent à la première édition de « My Comedy 
School », un projet créé par Mohamed Debbouze, frère de 
Jamel et co-fondateur du club.

Le but de ce projet : sensibiliser les jeunes au harcèlement par 
l’humour. Un concept qui a séduit Madame Norcia, professeur 
de lettres et Madame Cousin, professeur documentaliste : 
« On travaillait déjà sur un projet de théâtralisation autour du 
harcèlement avec les élèves, donc dès que l’on a entendu 
parler de My Comedy School, on a sauté sur l’occasion ». Les 
10 collégiens ont imaginé leur saynète, avec l’aide de leurs 
deux professeurs et du magicien/humoriste Kader Bueno. 

Sur scène, devant les quatre autres collèges participants, 
les élèves ont joué une situation de harcèlement dans 
un groupe de copines. Leur prestation, saluée par des 
applaudissements, a marqué les esprits. À la sortie, le stress 
est redescendu et les collégiens du Parc se rassemblent 
émus et fiers d’eux. « Je ne pense pas que l’on aurait pu faire 
mieux. On a fait passer un beau message et on s’est drôlement 
amusés ». Pari réussi pour les deux professeurs et pour ces 
élèves qui veulent désormais sensibiliser leurs camarades 
et agir contre le harcèlement entre les murs de leur collège.

Lycée Christophe Colomb
Énorme succès de 
« La Nuit des savoirs »
« Rien n’est plus dangereux qu’une idée quand on 
n’en a qu’une » : les lycéens de Colomb ont fait la 
démonstration que cette jolie phrase de Paul Claudel 
ne s’appliquait pas à eux, eux qui ont développé des 
dizaines d’idées durant leur « Nuit des savoirs ».

Plus de 200 orateurs, une soixantaine de présentateurs 
et de chanteurs, et autant d’auditeurs étaient présents 
à la Nuit des Savoirs organisée le mardi 2 avril au 

Lycée Christophe Colomb. 

Cette édition 2025 a été un beau succès. L’objectif était 
de permettre aux élèves de sortir de leur zone de confort 
en osant prendre la parole en public car, comme l’indique 
Mme Primel, professeur de SVT, organisatrice principale de 
l’évènement « pratiquer l'oral devant un public reste parfois 
une épreuve pour les élèves, voire un handicap réel pour 
certains. Pourtant, l'aisance à l'oral n'est pas un don, elle 
peut s'apprendre et devenir un atout et un plaisir si l'exercice 
est répété et sécurisé. Nous voulions montrer que les élèves 
détiennent des savoirs intéressants dans des domaines très 
variés et qu’ils peuvent les partager sous différentes formes 
et avec différentes sensibilités. »

Le défi a été brillamment relevé par ces élèves qui ont fait 
preuve de diversité et de courage mais aussi par une partie 
de l’équipe enseignante, du personnel administratif et des 
parents qui, lors d’une chorale éphémère, ont, eux-aussi, 
joué le jeu en se produisant devant le public avec 3 chansons 
remarquablement bien exécutées (après 3 répétitions d’une 
heure seulement !). 
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Anne-Laure Bleuzet, Brigit te Bourcier, Isabelle 
Carpentier, Claire Couic, Ruirui Duo-Fischer, Sophie 
Filleur, Claire Gandolfi, Lylou Rodrigues-Fauglas, 

Nelly Saunier et Justine Vivien ont tenu à célébrer la Journée 
Internationale des Droits des Femmes de manière particulière. 
C’est avec une mise en scène originale, presque intime, que 
ces dix Sucyciennes artistes ont partagé leurs histoires. 

Organisée par la Ville, l'Association des Regards et Ariane 
Bourrelier, le spectacle « Femmes d’arts et d’ici » aura conquis 
ses spectateurs et spectatrices. Tour à tour, chaque femme 
artiste a pris la parole, sur la scène de La Grange, racontant 
l'histoire d’une autre, pour offrir un regard croisé et émouvant 
sur des parcours de vie aussi différents qu'intéressants. Un 
fil rouge unissait l’ensemble des récits : l’amour de Sucy et 
la passion pour un domaine artistique.

Une belle soirée, qui marque une véritable continuité avec 
l’événement « Femmes d’ici » organisé à la même date, 
l’année dernière. Entre images, vidéos et performances, cet 
événement immersif et poétique en aura touché plus d’unes...
et plus d’un ! L’ensemble du public est reparti en méditant 
sur l'importance de suivre sa passion et de mettre des mots 
sur son histoire afin de laisser une trace.

Quand les femmes d’arts 
racontent les femmes d’ici

Une journée Entrepren’elles 
sous le signe de la santé 
et du bien-être

À l’occasion de la Journée Internationale des Droits de 
la Femme, l’association des femmes entrepreneures, 
les Entrepren’elles, et la société Adonis ont organisé 

une journée spéciale pour célébrer les femmes et leur 
bien-être. À la Maison des Familles, tout était réuni pour 
passer un bon moment entre femmes et repartir pleines 
d’énergie positive. 

Des conférences inspirantes sur l’équilibre hormonal, 
la prévention du cancer du sein, ou le développement 
personnel, avec un partage de conseils et d’expériences 
pour mener une vie épanouie.  Et des activités sportives 
(combo zumba & gainage, initiation au QI Gong, yoga, 
posture et automassage) pour prendre soin de soi et se 
relaxer.  

Entre échanges enrichissants et moments de convivialité, 
cette journée a permis à chaque participante de repartir 
avec un regain d’énergie et une motivation renouvelée pour 
prendre soin d’elles au quotidien. Une belle initiative qui 
rappelle combien il est essentiel de s’accorder du temps 
et de cultiver son bien-être, le 8 mars mais aussi tous les 
autres jours de l’année.

Les jeunes au rendez-vous de « Chope ton job »

La ville de Sucy continue de choyer ses jeunes habitants 
avec une troisième édition fort réussie de « Chope ton 
Job », un salon de l'emploi spécialement dédié aux jobs 

saisonniers et aux emplois étudiants. 

Organisé par la Maison de l’Emploi et de l’Entreprise (MEE), 
l’événement a réuni les jeunes Sucyciens de 16 à 25 ans à 
l’Espace Jean-Marie Poirier lors d’un après-midi ensoleillé, le 
2 avril dernier. En quête d’un emploi, ils ont pu rencontrer une 
douzaine d’entreprises venues spécialement pour répondre 
à leurs questions et collecter des CV.

En présence du Maire, Olivier Trayaux, des organisateurs et 
des bénévoles, recruteurs et candidats ont pu échanger dans 
une ambiance dynamique et bienveillante. Les entreprises 
présentes se sont dites ravies de rencontrer des jeunes 
motivés, tandis que ces derniers ont apprécié cette occasion 
unique de pouvoir échanger avec des professionnels et ce, 
dans un cadre moins formel qu’à l’accoutumée. 

« J’ai pu décrocher un entretien téléphonique, l’entreprise 
doit me rappeler demain. J’étais stressée à l’idée de venir 
mais les recruteurs m’ont mise à l’aise. C’est top ! » confiait 
l’une des participantes, à l’issue de l’après-midi.

Pour marquer cette journée, les jeunes Sucyciens sont 
repartis avec un tote bag (sac fourre-tout) contenant une 
clé USB et un carnet, une attention appréciée qui témoigne 
de l'implication de la Ville dans l'accompagnement de sa 
jeunesse vers l'emploi.

Avec plus de 300 visiteurs, contre 180 en 2024, cet 
événement est devenu, désormais, incontournable !

Maison des Seniors et Sucy Loisirs Accueil
L’histoire de la tarte Tatin 
fascine encore 

Le Rendez-vous des Gourmands » de la Maison des 
Seniors était en effervescence, le 26 mars dernier. Plus 
de 50 participants se sont réunis pour un atelier spécial 

sur l’Histoire de la famille Tatin et de sa célèbre tarte, 
en partenariat avec l’atelier généalogie de l’association 
Sucy Loisirs Accueil. L’occasion d’apprendre quelques 
anecdotes sur cette tarte devenue une vraie tradition et 
d’en déguster une savoureuse part !

«

La MEE, c'est quoi ?
La Maison de l'Emploi et de l'Entreprise 

(MEE) accueille les sucyciens de plus 
de 26 ans (les plus jeunes relevant de 
la Mission Locale) dans leur recherche 
d’emploi à travers un accompagnement 
individuel et des ateliers collectifs. Elle 
est aussi le lien avec les entreprises du 
secteur. 
N’hésitez pas à prendre rendez-vous : 
maison-emploi@ville-sucy.fr
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Les terrains de tennis couverts du Parc des 
Sports ont des portes coulissantes toutes 
neuves. Installées par les serruriers des 
services techniques de la Ville, ces dernières 
remplacent les anciennes baies vitrées et 
facilitent l’ouverture des courts sur l’extérieur.
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En mars, les canalisations de distribution 
d’eau potable ont été remplacées rue du 4 
septembre, rue des petits Chastelets, rue de 
la Colene et rue des Bouillots. Des travaux 
menés par Suez, en charge de notre réseau. 

De nouveaux bancs pour Sucy 
15 bancs supplémentaires ont été installés 
par la commune pour inciter à des pauses en 
extérieur. Ils se situent au niveau de la Coulée 
verte du Fort, le long de l’avenue Charles de 
Gaulle, au parc de la Garennière et sur la 
route de Lésigny, le long de la piste cyclable. 
Les bancs de l’aire de jeux du Parc Montaleau 
ont également été remplacés.

Reprise des canalisations 
d’eau potable

Nouvelles portes coulissantes 
pour les tennis du Parc des Sports
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Une gestion écologique 
de nos espaces verts
Début printemps, vous avez peut-être remarqué 
que vos parcs ne sont pas tondus partout 
de la même manière. Au parc Montaleau, au 
parc Halévy et à celui de la Garennière, par 
exemple, seuls la pelouse des chemins, les 
aires de jeux et les espaces de pique-nique ont 
eu la coupe courte. C’est ce que l’on appelle la 
gestion différenciée : une méthode d’entretien 
qui respecte le cycle de vie des êtres-vivants qui 
évoluent sur des zones peu fréquentées par le 
public. Ainsi, nos parcs et espaces verts restent 
entretenus tout en préservant la biodiversité.

Du 14 au 18 avril, le sol de la salle de 
danse de la Cité Verte a fait peau neuve. 
Le sol provisoire qui avait été installé suite 
aux inondations dans le bâtiment, vient 
d’être remplacé par un plancher de danse 
amortissant et fl ottant avec une fi nition tapis 
de danse. Une aubaine pour danseuses et 
danseurs qui peuvent désormais profi ter d’un 
sol dédié à leur activité. 

Réfection du sol de la salle 
de danse de la Cité Verte
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L’arrière du parking relais de la gare se refait 
une beauté. Des travaux sont actuellement 
réalisés par son propriétaire, GPSEA,  sur le 
mur de soutènement du talus pour récréer 
un beau mur végétalisé. Un chantier qui va 
embellir les abords de la gare et qui devrait 
se terminer en septembre.

Mur végétal à la Gare 

Jardinières rue de Brévannes
Dernières touches à la réfection globale 
de la rue de Brévannes avec la mise en 
place, fi n février, de nouvelles plantations 
dans les jardinières qui bordent les trottoirs. 
L’ambiance est désormais semblable à celle 
de la rue des Remparts où des jardinières 
étaient déjà implantées.
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Le rond-point du Souvenir a été entièrement 
réaménagé avec une petite nouveauté en 
plus : la plantation d’un oranger du Mexique !

Réaménagement du 
Rond-point du Souvenir
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Athlétisme : 
Emmanuel Manceron, une étoile montante !

Le samedi 15 février, 
il s’est imposé lors 
des Championnats 

de France en salle en 
décrochant le titre de 
champion de France 

junior avec un bond de 7,08 mètres. Une victoire méritée qui 
s’inscrit dans la continuité de son parcours, lui qui avait déjà été 
sacré champion de France du triple saut l’année précédente.

Mais Emmanuel ne s’est pas arrêté là. Une semaine plus tard, le 
samedi 1er mars, il a une nouvelle fois fait parler son talent lors 
d’une compétition internationale à Metz, opposant la France, 
l’Italie et le Portugal. Face à une concurrence relevée, il a su 

répondre présent en s’imposant dans le concours du saut 
en longueur avec une nouvelle marque de 7,21 mètres. Ce 
saut, son meilleur à ce jour, lui permet non seulement d’offrir 
la médaille d’or à l’équipe de France, mais aussi d’établir un 
nouveau record personnel.

Ces résultats viennent récompenser des années de travail 
acharné et une progression constante. Emmanuel Manceron 
fait désormais partie des meilleurs espoirs français de sa 
discipline, et sa saison estivale s’annonce prometteuse. Sucy 
est fi ère de compter un tel champion parmi ses sportifs !

Bravo Emmanuel pour ces exploits, et bonne continuation vers 
de nouveaux sommets !

Emmanuel Manceron n’en fi nit plus de briller ! Ce jeune athlète sucycien a 
enchaîné deux performances exceptionnelles en l’espace d’une semaine, 
confi rmant son statut de grand espoir du saut en longueur en France.

Un jeune de Sucy, ramasseur de balles à Roland-Garros !

Le Tennis Club de Sucy-en-Brie a de quoi être fier ! 
L’un de ses jeunes licenciés, Ilan, vient de franchir une 
étape exceptionnelle dans son parcours sportif en étant 

sélectionné comme ramasseur de balles pour le prestigieux 
tournoi de Roland-Garros.

Après plusieurs années d’implication en tant que ramasseur de 
balles au sein du comité du Val-de-Marne, Ilan a brillamment 
réussi les tests très exigeants organisés par Roland-Garros. 
Une sélection rigoureuse, à laquelle ont participé pas moins 
de 4 000 candidats venus de toute la France !

Grâce à son sérieux, son engagement et sa 
passion pour le tennis, Ilan fait désormais 
partie des rares élus qui auront le privilège 
d’évoluer sur les courts parisiens aux côtés 
des plus grands joueurs mondiaux, lors de 
l’un des quatre tournois du Grand Chelem.

Toute la ville de Sucy sera derrière lui pour 
le soutenir durant cette aventure, sur la 
terre battue de Roland-Garros, en mai et 
juin prochain. Bravo Ilan ! Toute la ville est 
fi ère de toi.

Benjamin Zenatti, 
un talent sucycien au sommet !

Originaire de Sucy, Benjamin Zenatti continue de faire rayonner la ville grâce 
à ses performances remarquables dans le domaine de l’athlétisme. Le 
samedi 22 février, il s’est brillamment qualifi é pour les championnats de 

France de lancer de poids, l’une des compétitions les plus exigeantes du pays.

C’est à Salon-de-Provence, le 1er mars dernier, que Benjamin a confi rmé son statut 
de jeune espoir en conservant son titre de champion de France Espoirs avec 
un impressionnant lancer de 16,31 mètres. Une performance de haut niveau qui 
témoigne de sa détermination et de son talent.

Membre du club de l’ESS Athlétisme depuis l’âge de 6 ans, Benjamin allie rigueur 
sportive et engagement personnel. En parallèle de ses exploits sur le terrain, il 
s’investit activement chez les scouts, incarnant ainsi les belles valeurs de solidarité 
et de dépassement de soi.

Un très beau parcours pour cet enfant de Sucy devenu un athlète prometteur. 
Félicitations Benjamin !

Le volley féminin de Sucy 
brille : direction la division 
Pré-Nationale !

C’est une performance remarquable qu’a signée 
l’équipe féminine senior de volley de Sucy le 12 avril 
dernier au gymnase Montaleau. À l’occasion de leur 

dernier match de la saison, les joueuses ont validé leur 
première place au Championnat Régional, synonyme de 
montée en division Pré-Nationale !

Il ne leur manquait qu’un seul point pour accéder à l’échelon 
supérieur… et elles l’ont fait ! Une victoire arrachée au bout 
du suspense, en cinq sets (3-2), dans une rencontre riche 
en émotions.

Ce succès témoigne du travail collectif et de la détermination 
de cette équipe tout au long de la saison. Félicitation aux 
joueuses, au staff et à l’encadrement du club pour cette belle 
aventure sportive.

Bravo à toutes — Cap sur la Pré-Nationale !

Victoire à domicile pour 
l’équipe masculine de volley !

Le 23 mars dernier, le Gymnase du Piple a vibré au 
rythme d’un match de Nationale 2. L’équipe de volley 
de Sucy a livré une belle performance face à Confl ans, 

s’imposant avec détermination sur le score de 3 sets à 2.

Dans une rencontre pleine de suspense, les joueurs de 
Sucy ont su faire preuve de ténacité pour décrocher une 
victoire méritée, sous les applaudissements d’un public venu 
nombreux les soutenir.

Félicitations à l’équipe pour ce beau spectacle et ce succès 
important dans la saison !

En mars dernier, lors des championnats de France 
Cadet D1, Pierick Gérault a livré une performance 
exceptionnelle. Le jeune judoka a surclassé ses 

adversaires pour décrocher le titre en -73 kg.

Accompagné par son coach, Pierick a démontré une 
maîtrise technique impressionnante et une détermination 
sans faille. À chaque combat, il s’est imposé par ippon 
et, à chaque fois, dans les toutes premières minutes. Une 
domination qui témoigne de son niveau de préparation et 
de sa rigueur dans l’entraînement. 

Nous lui adressons nos plus vives félicitations et lui 
souhaitons beaucoup de succès pour la suite de la saison. 

Judo : Pierick Gérault, 
un champion en pleine ascension !
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Le dimanche 2 mars, le Stade Christine Arron a accueilli 
deux rencontres qui ont tenu en haleine les spectateurs. 
L’équipe B a ouvert le bal avec une prestation solide, 

fidèle à son parcours sans faute depuis le début de la saison. 
Dans la foulée, l’équipe A a brillé. Dans un match rythmé et 
maîtrisé de bout en bout, les joueurs se sont imposés avec 
panache sur le score de 31 à 17, face à Angers. 

Et pour couronner l’excellence du rugby sucycien, le 6 avril fut 
aussi un triomphe !  L’équipe B a écrasé le club de Nogent-le-
Rotrou (28) sur un score hallucinant de 115 à 0 ! Elle termine 
ainsi la première phase de la saison invaincue. L’équipe A, n’a 
pas été en reste avec un très solide 66 à 12, validant une belle 
3ème place, synonyme de qualification pour les phases finales. 
L’ambiance était portée par l’Harmonie Municipale, qui a fait 
vibrer les tribunes et ajouté une touche festive à cette journée 
mémorable. Prochaine étape : les phases finales, avec l’envie 
intacte de porter haut les couleurs de Sucy !

En mars, le Billard Club Montaleau de Sucy a fait le 
déplacement à Chennevières pour une rencontre 
avec l’Amicale du billard canavérois. Au programme : 

moments conviviaux, bonne humeur et parties de billard, 
évidemment. Tout au long du week-end, chaque équipe 
a présenté huit « champions », chacun disputant quatre 
matches. Dimanche après-midi, les résultats sont tombés 
et Sucy s’est fait battre de peu (31 à 33). Mais ce n’est que 
partie remise ! Le Club Montaleau prévoit déjà le match 
retour qui aura lieu sur son terrain.

Le jeudi 10 avril, le Parc des Sports de Sucy a accueilli 
une initiative originale et porteuse de sens : « Partage 
ton court », une journée dédiée à la découverte du 

tennis pour tous, avec une attention particulière portée à la 
sensibilisation au handicap.

L’événement a été organisé par Laurence Duchaxel, 
éducatrice spécialisée au sein d’un institut médico-éducatif, 
en collaboration avec Olivier Campon, professeur de tennis à 
la retraite. Tous deux se sont rencontrés lors d’un événement 
précédemment mis en place par Laurence, destiné à 
sensibiliser les enseignants de tennis à la pratique adaptée. 
De cette rencontre est né un projet inclusif et ambitieux.
Près de 400 participants ont répondu présent à cette journée. 
Des enfants des écoles de Sucy, notamment ceux de la Cité 
Verte et de la Fosse Rouge, ont partagé les courts avec des 
jeunes issus d’IME (Instituts Médico-Éducatifs), accueillant 
des enfants en situation de handicap mental ou psychique. 
Tous ont participé à des ateliers de découverte du tennis, 
encadrés sur les terrains intérieur et extérieur du parc des 
sports.

Grâce à la mobilisation des membres du club de tennis de 
Sucy, du personnel éducatif, et à la mise à disposition du 
matériel, les enfants ont pu pratiquer le tennis dans une 
ambiance conviviale et bienveillante. L’enthousiasme était au 
rendez-vous : des maîtresses conquises, des enfants ravis, 
et surtout des moments de rencontre sincères. « Quand on 
connaît les personnes, on en a moins peur, on perçoit mieux 
la différence », souligne Laurence, rappelant l’importance de 
ces temps d’échange.
Cette belle journée de partage, de respect et d’inclusion a 
permis de faire tomber les barrières autour du handicap. Le 
succès de cette première édition assure d’ores et déjà son 
retour l’année prochaine. Une preuve, supplémentaire, que 
le sport permet de rassembler.

« Partage ton court » : 
une journée placée sous le signe de l’inclusion

Rugby : une détermination 
à toute épreuve pour 
les équipes A et B

Billard : 
Le Club Montaleau « affronte » 
l’Amicale Canaveroise

La Semaine du Conte bat 
son record et enchante Sucy !
Du 19 au 26 mars

Fruit d’un partenariat de la Médiathèque - Ludothèque, du Centre Culturel et de 
l’Association Au Bonheur des contes, la Semaine du conte aura touché 650 
spectateurs, cette année. Un record pour cet événement ! Il faut dire que cette 4e 

édition était particulièrement attrayante, proposant un programme dans toute la ville : 
au Parc des sports, à l’Espace Jean-Marie Poirier, à l’Auditorium du Château et à la 
Médiathèque. Les tout-petits ont pu profiter des spectacles de la compagnie Miss Ô 
Youk, tandis que les plus grands ont découvert le conte musical « L'Or bleu » de Laurent 
Azuelos et Aurélie Sureau.  

Le temps fort de cette semaine : des CM2 de l’école des Noyers ont conté des histoires 
à la Médiathèque après un travail en classe, avec l’Association Au Bonheur des contes. 
Le même jour, les médiathécaires ont proposé au public, un théâtre d’ombres chinoises 
et la découverte d'un tapis à histoires. « Nous sommes fiers d'avoir contribué à éveiller la 
curiosité et créer un moment de partage et de convivialité, grâce au conte, un art vivant 
et pertinent » ajoute Alice Dricourt directrice de la Médiathèque - Ludothèque de Sucy.

Rendez-vous en 2026 pour la 5e édition 
qui vous réserve encore plein de surprises !

Quand « Andersen ! » 
conte Andersen
Mercredi 19 mars 

La Reine des neiges », « Les habits neufs de l’empereur », 
« La petite marchande d’allumettes » ou encore « La 
princesse au petit pois »... Ces noms vous disent 

sûrement quelque chose. Ce sont les œuvres d’Hans 
Christian Andersen. Œuvres que l’Espace Jean-Marie Poirier 
a fait redécouvrir au public sous la forme d’une pièce de 
théâtre intitulée « Andersen ! », lors de la Semaine du Conte. 

Élu meilleur spectacle jeune public du Festival off d’Avignon 
2022, « Andersen ! » raconte les contes de la vie de l’auteur. 
De son arrivée à Copenhague, à 14 ans, où ambition, 
fantaisie et raison se battent dans sa tête pour décider 
de son avenir. Pendant 
une heure de show, 
ces petites voix l’aident 
lui-même et guident le 
public pour s’évader du 
temps présent afin de 
plonger dans de folles 
histoires. Tantôt mornes 
et tr istes, comme la 
grisaille et le froid de 
l’hiver, tantôt drôles et 
enfantines, comme des 
bonbons sucrés pour 
les petits, mais toujours 
captivantes comme de 
véritables aventures ! 

« 

35e édition pour 
le Festival ciné junior 
Du 29 janvier au 11 février 

Cette année encore, le Festival Ciné Junior a fait carton 
plein à Sucy. Avec 44 classes de la maternelle au 
collège accueillies, le festival a fait vivre de beaux 

moments à l’Espace Jean-Marie Poirier et à son cinéma. 
Organisé par l’association Cinéma Public Val-de-Marne et 
soutenu par le Conseil départemental du Val-de-Marne, 
la DRAC Ile-de-France et la Région Ile-de-France, le 
Festival Ciné junior propose des films et des programmes 
spécialement conçus pour le jeune public. 

« Paddy la petite souris », « Charlie et la Chocolaterie », 
« Sherlock Junior » ou encore « Hola Frida »… Petits et 
grands ont ainsi pu profiter de 17 projections, de temps forts 
et de rencontres avec des professionnels du cinéma. En 
parallèle, le festival proposait, en compétition, une sélection 
de longs métrages et de courts métrages inédits. Cette 
année, tous s’articulaient autour d’une thématique sur les 
émotions : « dans tous mes états ». Et ils ont vraiment mis 
les spectateurs… dans tous leurs états !

Une ville qui rayonne
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Salle comble pour Paul Staïcu 
et sa « vie de pianiste » 
Vendredi 7 février 

Seul un piano à queue trône sur la scène de La Grange 
quand soudain, Paul Staïcu entre en piste. Dans ce 
spectacle plein d'humour, le pianiste virtuose retrace 

son parcours atypique, de son enfance en Roumanie à 
son installation en France, en passant par son évasion 
rocambolesque et son admission au Conservatoire de Paris. 

Accompagné d’une voix off qui rythme son récit et d’images 
de sa vie qui défilent en fond, Paul Staïcu ponctue le 
spectacle d'interprétations brillantes de morceaux variés, 
allant de Prokofi ev à Elton John, en passant par Mozart et 
Boney M, illustrant ainsi la diversité de son univers musical. 

Pendant plus d’une heure, les Sucyciens ont ainsi plongé 
dans la vie d’un musicien passionné, qui leur a offert 
une immersion intime avec des récits personnels et des 
performances musicales grandioses. À la sortie, tous 
étaient d’accord pour saluer la qualité musicale et sa 
narration captivante du spectacle.Ambiance de folie 

pour Trio Sunset 
Samedi 15 février Mi-février, Trio Sunset a enflammé l’Orangerie du 

Château. De Pharrell Williams à Earth, Wind & Fire, 
en passant par George Benson, Franck Sinatra 

et le swing de Django Reinhardt, le trio a réinventé avec 
passion les grands classiques du jazz, de la soul et du 
funk, devant un public endiablé. La guitare Smooth et 
Gypsy Jazz d'Aurélien Bouly s’est mêlée aux grooves 
puissants de Nicolas Robert, à la basse, et aux rythmes 
ensoleillés de Lester Alonso Vazquez, à la batterie et aux 
percussions. Originaire de La Havane, Lester a apporté 
une touche cubaine envoûtante, sublimant le set avec des 
salsas entraînantes. Un show spectaculaire pour un public 
complétement envoûté ! 

«

Julien Joubert réveille 
vos talents de compositeurs 
Samedi 8 mars

Un one-man-show avec 30 musiciens d’orchestre 
symphonique, ce n’est pas courant, mais c’est 
enthousiasmant ». Julien Joubert a résumé sa 

représentation à l’Orangerie du Château en une phrase. 
Entre pédagogie, humour et musique, il a permis à un 
public conquis de percer les mystères de la composition 
et de se rendre compte que tout le monde compose des 
chansons, tout le temps. Sous la douche, en marchant, dans 
la voiture… 

Pendant 1h30, chacun a composé une chanson, traversé 
l’histoire de la musique, pénétré la vie d’un compositeur 
vivant, mais surtout, ils ont ri. Désormais mélodie, prosodie, 
modulation, n’ont plus de secret pour eux. Une salle 
comble, pour une Virgule Musicale réussie.

60 ans de danse 
avec Art et Mouvement 
Samedi 22 mars

Pour ses 60 ans, l’association Art et Mouvement a 
transformé, le temps d’une soirée, l’Espace Jean-Marie 
Poirier en salle de spectacle endiablée. Un grand show 

des danseurs et danseuses de l’association, une magnifi que 
ambiance… cet anniversaire fut l’occasion de rendre un bel 
hommage à la danse et aux professeurs emblématiques de 
l’association, Claudine Grené et Frédérique Magne. Pour 
l’ensemble de sa carrière et tout ce qu’elle a apporté à 
Sucy et à ses habitants, le Maire et la Sénatrice ont remis, 
à Frédérique Magne, la médaille de la Ville. Les anciens 
et actuels élèves, avec leurs professeurs Aurélia Didier et 
Vaggelis Lagoudianakis, ont aussi pu les remercier pour leur 
implication. L’aventure Art et Mouvement continue pour, on 
y compte bien, encore de très belles années ! 

Freejamerz’s Battle 
Un dimanche sous 
le signe de la danse 
Dimanche 9 mars

Pour son retour, la Freejamerz's Battle a enflammé 
l’Espace Jean-Marie Poirier avec des performances 
époustouflantes. Ce championnat européen de danse 

hip-hop, organisé par l’association Art et Mouvement et 
centré sur l’improvisation, a réuni des talents venus de 
toute l’Europe, prêts à se défier sur les mix envoûtants 
des deux DJ : Selecta Thot et LYNDA. Peu avant le 
début de la compétition, des jeunes danseurs de Sucy, 
Limeil et Créteil ont « chauffé le parquet », portés par des 
supporters électrisés. 

Sous le regard expert d’un jury de renom – Bust, 
Jana, Julian et Waiji –, les danseurs professionnels 
ont ensuite offert un spectacle ponctué d’émotions et 
de prouesses techniques. À l’issue d’un show intense, 
Jamson Kumo s’est imposé en « Abstract Jam all style », 
tandis que X’Zéko a dominé en « multi-style hip-hop ». 
Félicitations à ces deux français qui prouvent, une fois 
de plus, l’excellence française sur la scène hip-hop. Des 
présélections jusqu’à la finale, l’événement aura tenu 
toutes ses promesses, mettant à l’honneur la passion et 
l’authenticité du mouvement hip-hop.  

De 10h à 16h, visiteurs et 
passants ont également pu 
observer l’art de X-lasme. 
Ce jeune artiste autodidacte 
français et danseur ama-
teur a réalisé une fresque 
graffée en live sur des toiles 
de récupération (ancien-
nement utilisées pour des 
affichages de la mairie), 
devant l’Espace Jean-Ma-
rie Poirier. Une prestation 
qui a attiré de nombreux 
curieux admiratifs…
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Les Miss Val-de-Marne 
en « campagne » à Sucy

En préalable à l'élection de Miss Val-de-Marne, pour 
la deuxième année consécutive, à l’Espace Jean-
Marie Poirier le 10 mai, les 12 candidates ont sillonné 

le département avec une étape dans notre ville, le samedi 
5 avril dernier. Aussi rayonnantes que la Ville en cette 
matinée ensoleillée, parées de sourires, de bonne humeur 
et d’élégance, après avoir été accueillies par le maire, 
Olivier Trayaux, elles sont allées à la rencontre des sucyciens 
dans les rues du centre-ville et au marché. Un moment 
convivial que vous avez été nombreux à partager au fil de 
cette visite.

Exporangerie
Ici l’univers de Jean-Paul 
Douziech est à l’abri 
Du 22 mars au 20 avril 

Depuis plus de quarante ans, Jean-Paul Douziech 
étonne, détonne et amuse par son art iconoclaste 
où l'humour le dispute à la poésie. Après de 

nombreuses expositions en France et à l’étranger, l’artiste 
pluridisciplinaire s’est installé à Sucy pour son exposition « Ici 
l’univers est à l’abri », un voyage dans un monde surréaliste. 
L’univers animalier est l’un des sujets de prédilection de 
Douziech. À travers le prisme de ses réflexions, la bête est 
restituée comme métaphore de l’homme. Ainsi, dès l’entrée 
de l’Orangerie du Château, un torse ouvert invite à pousser 
les portes d’un monde intérieur, pour se trouver face à la 
sculpture « L’œuf ou la poule », avec une question essentielle 
de l’Humanité : qui a commencé, l’œuf ou la poule ?

« Hermès 2000 », « Rhinoféroce », « Le chercheur dort », 
« Marchien »... cette exposition dévoilait un bestiaire surréaliste, 
regroupant des œuvres nées d’une expression ou d’un jeu 
de mots. Toutes sont sculptées avec des matériaux de 
récupération pour aboutir à des tirages en bronze. « Cette 
récupération de vieux objets condamnés à disparaître, j’ai la 
satisfaction et l’émotion de les modifier et de leur donner une 
petite éternité » expliquait l’artiste lors de son vernissage le 
28 mars. C'est donc avec amusement et intérêt que le public 
a déambulé dans l'Orangerie pendant deux semaines. La Grange en mode 

« clubbing » avec Selena Faider 
Samedi 22 mars

Elle est sucycienne et fait habituellement danser les 
gens de l’autre côté de la Manche. Pourtant, cette 
soirée-là, Selena Faider a électrisé le public de 

La Grange. Entre sets dynamiques, sons envoûtants et 
énergie débordante, la DJ a conquis le cœur de sa ville 
d'origine. Cette soirée « clubbing » était pour beaucoup, 
l’occasion de découvrir celle qui a charmé les clubs et les 
ondes radio, avec son premier disque Underground World, 
en collaboration avec Todd Terry. 

Pour ce concert exceptionnel à Sucy, le DJ et producteur 
français, Vlemo a chauffé la scène avant l’entrée de 
Selena Faider. Une première partie créative qui a mixé les 
genres, passant de la House à la Techno. Londres, Paris, 
New York, Mexico City… Selena Faider participe désormais 
à des événements de renom et a été saluée par le DJ Mag 
comme « l’avenir de la house ». Elle n’oublie néanmoins pas 
ses origines sucyciennes et passe dès qu’elle le peut pour 
faire un tour à la Cité Verte où elle a grandi ou rendre visite à 
ses parents dans le quartier des Bruyères. 

Orchestre National d'Ile-de-France
75 musiciens sur scène font honneur aux « Grands Maîtres   » 
Vendredi 14 mars

Pour son troisième passage à Sucy, l’Orchestre 
National d’Ile-de-France revisite les incontournables 
de la musique classique avec sa représentation « Les 

Grands Maîtres ». Sur scène 75 musiciens, pour 1h30 de 
grand spectacle, où même les moments d’accordements 
des instruments sont harmonieux. 

Soudain, le silence tombe dans la salle de l’Espace 
Jean-Marie Poirier et Mozart ouvre le bal avec « Les 
Noces de Figaro » et « Symphonie concertante ». Au sein 
de l’orchestre, chaque musicien a sa place. L’écoute et 

la cohésion créent l’équilibre parfait entre individualité 
et collectif. Entre deux symphonies de Beethoven, les 
musiciens ont joué « Con Brio ». Deux siècles après 
Beethoven, le compositeur et chef d’orchestre Jörg 
Widmann revisite la 9e symphonie avec cet arrangement 
musical original et moderne, s’inspirant de certains motifs 
beethovéniens.

La soirée s’est conclue dans l’énergie de la 8e symphonie, 
qui a fini de transporter la salle comble dans une autre 
époque.
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Un sujet de société au cœur 
de la soirée ciné-débat d’Amnesty International
Vendredi 7 mars

Willy et Jojo sont deux adolescents inséparables 
qui passent leur temps à chasser l'ennui dans un 
petit village du Maine-et-Loire. Mais Jojo cache 

un secret : son homosexualité. Et quand tout le village le 
découvre, les rêves et les familles des deux amis volent en 
éclat. Une histoire émouvante pour une soirée ciné-débat 
spéciale proposée par Amnesty International. Au cinéma de 
l’Espace Jean-Marie Poirier, l’émotion était palpable après la 
projection du fi lm « La Pampa » d’Antoine Chevrollier. Ce long 
métrage aborde avec sensibilité les questions d’identité et 
de résilience et a servi de point de départ à une discussion 
riche et engagée. Deux intervenantes de renom ont ainsi 

animé le débat initié par Amnesty International autour de ce 
fi lm : Louise Guevara, membre d’Amnesty International et 
de la Commission Orientation sexuelle et Identité de genre, 
et Béatrice Denaes, journaliste, formatrice, conférencière 
et co-présidente de l’association Trans-Santé France. 
Ensemble, elles ont apporté un éclairage sur les thématiques 
du fi lm. La soirée a été l’occasion d’échanger avec le public 
sur la nécessité de promouvoir une meilleure inclusion et 
reconnaissance des droits de chacun. Un moment fort et 
nécessaire pour sensibiliser et ouvrir le dialogue sur ces 
enjeux contemporains.

« Dolores » : Le théâtre danse 
au cœur de l’Histoire 
Samedi 5 avril 

C’est sur des airs de fl amenco que s’est ouverte la pièce de théâtre « Dolores ».
Rythmés à l’heure espagnole, l’Espace Jean-Marie Poirier et son public 
ont été plongés dans l'histoire fascinante de Sylvin Rubinstein, un danseur 

de fl amenco d'origine juive polonaise, dont la vie bascule avec l'éclatement 
de la Seconde Guerre mondiale. Séparé de sa sœur jumelle Maria, déportée 
et disparue, Sylvin adopte l'identité scénique de cette dernière, Dolores, pour 
infi ltrer les cercles nazis et mener des actions de résistance.

Mise en scène par Virginie Lemoine, la pièce mêle habilement théâtre et danse, 
offrant une immersion profonde dans l'univers du fl amenco. Ce sont ces transi-
tions constantes entre le passé et le présent et ce pitch improbable, pourtant tiré 
d’une histoire vraie, qui ont su transporter les spectateurs dans la sensibilité et la 
passion des années 40. Une belle occasion de rappeler l'importance de la mémoire 
et de la transmission des histoires individuelles au sein de la grande Histoire. Fr
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L’Académie Clôdine Barrais brille en concours
Les jeunes talents de l’Académie Clôdine Barrais se sont 
illustrés avec brio lors des récents concours en modern’jazz et en classique.

En modern’jazz, Paul, Agathe, Elsa, Bianca et 
Charlotte ont remporté un 1er prix national à 
la CND et une médaille de bronze à l’Area 

Compétition. Serena, ainsi que le groupe composé 
de Léane, Victoria, Gwenaëlle, Paloma, Romane, 
Constance, Daphné, Ophélia et Lauriane, ont 
chacun décroché un 1er prix régional à la CND et 
une médaille d’argent à l’Area. En classique, Nao a 
obtenu un 1er prix national à l’unanimité et un coup 
de cœur du jury. Léa a reçu un 1er prix régional. 
D’autres danseuses ont aussi été récompensées : 
2e prix pour Chloé, Emma, Ayumi, Mélanie, Orianne, 
Élisa et Romane, 3e prix pour Ysée, Louise et Laura 
et un 1er accessit pour Romane, Soléa, Mara, 
Daphné et Anna. De belles performances qui 
récompensent des mois de travail, de rigueur... et 
de passion ! Félicitations à tous !

Bienvenue dans nos « Forêts »
Mercredi 9 avril 

Je viens te raconter comment chantent les roseaux, 
les grenouilles et les criquets ». Au son de la guitare 
et du violoncelle électriques, des synthétiseurs et des 

instrumentations électro, le duo Nelson (Hélène Deulofeu 
et Lucie Malbosc) était de retour à Sucy avec son concert 
électro végétal jeune public, créé en 2023 à La Grange. 
Après « Premières Neiges », ce spectacle intitulé « Forêts » 
prend racine en ce lieu. Le printemps, les scarabées, les 
liens entre les espèces et les arbres à secret… ici, le duo 
est narrateur, et Alberta, une fougère, vient accompagner 
l’ensemble en chantant 
telle une troisième musi-
cienne sur le plateau. 
Pendant  45 minutes, 
le public a été invité à 
découvrir l’univers fores-
tier et à danser sur des 
chansons et des refrains 
pop entêtants. Une véri-
table exploration sonore 
qui a émerveillé tous les 
petits spectateurs de la 
Grange.

«

Pure émotion pour 
les adieux de Michel Boujenah 
aux « Magnifi ques »   
Dimanche 30 mars

J’ai, il y a bien longtemps, écrit une phrase qui pourrait 
être mon blason : Tant qu’il y aura des auteurs pour 
nous écrire et des acteurs pour nous jouer, on sera 

éternels. » Salle comble et standing ovation à l’Espace 
Jean-Marie Poirier. Le public a fi ni son mois de mars en 
beauté avec un grand nom du théâtre. Pour sa nouvelle 
tournée, Michel Boujenah était de passage à Sucy. 

Maxo, Julot, Guigui… Boujenah dit adieu à ces trois personnages juifs tunisiens immigrés en France, qu’il aime tant. Un véritable 
cadeau pour ses fans de la première heure qui l’ont découvert à travers ces derniers et son tout premier spectacle, « Les 
Magnifi ques », en 1984. Pendant plus d’une heure, on écoute de nouveau avec délectation leurs histoires d'amitié complice. 
Ils se demandent si l'on se souviendra d'eux dans deux ou trois générations. Une chose est sûre, si pour Michel Boujenah 
l’adieu était planifi é, pour ses admirateurs, il est toujours bien compliqué.

Sucy photo s’expose 
à la Boutique Éphémère

Pendant une semaine, en février, le club photo de Sucy a pris possession de 
la Boutique Éphémère pour une exposition inédite. Montée en seulement 10 
jours pour pallier l’annulation d’un exposant au dernier moment, l’événement 

réunissait une centaine de clichés, sans thème imposé. La seule condition : 
exposer des photos jamais montrées au public. Architecture, portrait, paysage, 
animaux… il y en avait pour tous les goûts et ce côté inédit a fait son effet. En 
une semaine, plusieurs centaines de visiteurs ont passé les portes de la boutique. 
De nombreux passants ont aussi pu admirer quelques clichés à travers les baies 
vitrées. Une exposition qui aura fait ressortir la beauté artistique de chaque 
photographe et mis en valeur la Boutique Éphémère.

L’Espace des Bruyères 
dévoile l’art de Kifékoi ?
Samedi 29 et dimanche 30 mars

Le temps d’un week-end, les membres de l’atelier 
Arts Graphiques de l’association Kifékoi ? ont investi 
l’Espace des Bruyères, pour une exposition inédite : 

« Les Hivernales ». L’espace lumineux et le soleil du 
printemps ont sublimé les dizaines d’œuvres exposées. Si 
le public a pu profi ter d’une exposition pleine de richesse 
et de variété, il a aussi pu rencontrer l’invitée d’honneur : la 
peintre et sculptrice Marie-Christine Delvas, basée entre 
Sucy et Boissy, connue pour ses tableaux abstraits et hauts 
en couleur. Une première exposition réussie qui a ravi les 
sucyciens amateurs d’art.
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Paradoxalement, c’est sous un grand soleil qu’a 
démarré la 16e Nuit de la Chouette au Fort de Sucy. 
Initié par la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux), 

cet événement national a pour but de faire connaître les 
rapaces nocturnes et plus généralement, de sensibiliser 
les publics à la protection de la faune nocturne.

Organisée en collaboration avec Nature et Société, plusieurs 
associations étaient présentes pour animer des stands, 
échanger avec le public et populariser leurs activités. Plus 
de 640 personnes ont ainsi pu s'initier à la microscopie 3D, 
découvrir les différentes espèces avec Faune Alfort, participer 
à divers ateliers autour de la protection des animaux (le jeu 
des corridors, les silhouettes anticollisions, des mots fléchés, 
la peinture en relief) avec la LPO ou Nature et Société, 
s’emparer des itinéraires de balades dans notre magnifique 
forêt domaniale avec la fédération Française de Randonnée ou 
encore devenir incollable sur les champignons avec l’Amicale 
des Mycologues de Sucy. La Mairie était également présente 
avec son Service Environnement qui proposait un jeu sur la 
biodiversité et la Mission Patrimoine avec un quizz sur le Fort 
et deux visites du Fort plébiscitées par les visiteurs. Vers 
17h, les familles ont pu profiter des ombres contées tandis 
que les amateurs se sont laissés captiver par la conférence 
sur les rapaces.

Une fois la nuit tombée, il était temps de chausser ses bottes. 
Direction la forêt pour une balade à l’écoute des chouettes. 
Immergés dans un environnement qui s’endort (ou se réveille), 
les participants ont pu croiser au détour d’un sentier, un 
crapaud, une salamandre ou un renard, et profiter pour 
découvrir d’une balade sous les étoiles.   

Rendez-vous est déjà pris pour 2027, pour une nouvelle 
édition de la Nuit de la Chouette.

Nuit « très chouette » 
au Fort de Sucy

Un Carnaval pour 
saluer le printemps

Couleurs, rires, confettis et déguisements improbables… 
Depuis le parvis de l’école de la Cité Verte, le joyeux 
cortège s’est égaillé dans une explosion de couleurs 

et de sons de fête pour un après-midi inoubliable, ce 
samedi 29 mars. Au programme de ce carnaval 2025 : 
une déambulation au son de la Batucada de l'Harmonie 
Municipale, un défilé en costumes colorés et festifs, des 
animations dansantes pour petits et grands et un goûter 
offert pour savourer ensemble cette belle journée !

Le vide-grenier du Grand Val 
fête ses 20 ans ! 
Dimanche 23 mars

Malgré quelques giboulées de mars, les chineurs 
étaient au rendez-vous pour l’une des traditionnelles 
premières brocantes de la saison. Pour sa vingtième 

année, le vide-grenier du Grand Val, organisé par les 
parents d’élèves de l’école Jean-Jacques Rousseau, n’a 
pas changé d’objectif. Comme à chaque fois, l’argent 
récolté par les 200 exposants permettra de financer des 
projets, des activités, du matériel et des sorties scolaires 
pour les élèves du groupe scolaire. Petite nouveauté pour 
les 20 ans : une borne photo était installée pour que chacun 
reparte avec un souvenir de cette journée conviviale. Et les 
amateurs ont été nombreux !

Fun et solidarité pour 
la Chasse à l’œuf au Fort

La traditionnelle chasse à l’œuf organisée par le Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ) a fait le plein avec plus 
de 400 enfants qui se sont réjouis en parcourant les 

allées du Fort ! Sous un soleil éclatant, tous ont pu traquer 
des douceurs chocolatées et faire une bonne action, en 
s’amusant. Cette journée, organisée en lien avec les actions 
de la Ville pour Mayotte, a permis de récolter 900 €. Une 
somme qui sera directement reversée aux sinistrés de l'île. 
Bravo au CMJ de Sucy, aux bénévoles qui l’accompagnent 
ainsi qu’aux services municipaux qui ont fait de cette chasse 
un moment de détente et d’amusement pour petits et grands !

Violon, alto, violoncelle, contrebasse, harpe, guitare, flûte 
traversière, hautbois, clarinette, saxophone, trombone, 
trompette, cor, piano, orgue, chant et théâtre. Durant 

deux samedis printaniers, l’auditorium du Conservatoire a 
vibré au rythme de la longue liste des examens de fin de cycle. 
Ce rendez-vous annuel met en lumière le travail accompli 
par les 68 élèves en fin de cycle 1, 2 et 3 et la diversité des 
formations artistiques dispensées par le Conservatoire.

Tous ont été évalués par des jurés prestigieux, issus notamment 
du Conservatoire à Rayonnement Régional de Saint-Maur ou 
encore du Conservatoire National Supérieur de Musique et 
de Danse de Paris. Leur regard expert a permis de distinguer 
de nombreux lauréats, récompensés pour la qualité de leur 
interprétation, leur engagement et leur progression.

Un grand bravo à tous les participants et rendez-vous 
l’an prochain pour de nouvelles prestations toutes aussi 
prometteuses !

Examen de fin de cycle au Conservatoire : 
une belle démonstration de talents
Samedis 22 mars et 5 avril 
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LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal imaginé 
par nos élus doit revoir sa copie
L’enquête publique concernant le PLUi de notre territoire, le GPSEA, 
qui devait avoir lieu en avril, va être différée : le projet est en effet jugé 
insuffi sant voire illégal sur de nombreux enjeux environnementaux par 
la Mission Régionale d’Autorité Environnementale (MRAe).
Celle-ci pointe en effet les aspects suivants :
- un très faible taux de participation lors de la concertation, signifi ant 
une information du public insuffi sante
- la consommation excessive d’Espaces Naturels Agricoles et 
Forestiers (ENAF) : alors que le Schéma de Cohérence Territoriale 
(SCOT) ne permet que 10,23 ha pour des infrastructures de transport 
et 7,05 pour deux ZAC, 38 ha supplémentaires sont prévus
- la question des nuisances sonores et atmosphériques n’est pas 
prise en compte : il est demandé par la MRAe de limiter strictement 
l’exposition des populations à des niveaux de bruit et de pollution 
atmosphérique ne dépassant pas les niveaux recommandés par 
l’Organisation Mondiale de la Santé (OMS)
- la gestion des aléas inondation et des zones humides n’est pas 
assez précise et documentée
- les risques industriels sont insuffi samment pris en compte : par 
exemple, ne sont pas précisées les conditions d’implantation d’un 
datacenter à Sucy alors que l’on sait qu’un datacenter consomme 
beaucoup d’énergie et produit beaucoup de chaleur
- les corridors écologiques sont peu précis (leur tracé devrait être 
basé sur des inventaires qui s’ils ont été réalisés restent confi dentiels)
- la quasi-totalité des boisements dans les OAP (Orientations 
d’Aménagement Prioritaire) serait potentiellement détruite
- la lutte contre les îlots de chaleur (liée au pourcentage de pleine 
terre et au bilan carbone des constructions) ne propose pas des 
règles effi cientes : par exemple, il est prescrit seulement 15 % de 
pleine terre en zone UP2, c’est à dire en centre-ville de Sucy, alors 
que ce secteur est susceptible d’être sensible aux îlots de chaleur
Les documents présentent ainsi beaucoup d’intentions qui ne 
sont pas réglementées donc inapplicables.

Écologiquement et solidairement vôtres, Vos élus.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail 
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier 
Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue Georges 
Pompidou Sucy-en-Brie. 
https://sucyecologistesolidaire.fr/

SUCY ENSEMBLE
Face à la montée des violences, il est crucial de réaffi rmer notre engagement pour le vivre ensemble. L'incident récent, 
où la police a dû intervenir pour empêcher une rixe entre bandes rivales devant un établissement scolaire, est un signal 
d'alarme. Le vivre ensemble se construit par l'éducation, le dialogue et la solidarité : les élus locaux doivent en être les 
garants. Renforçons les dispositifs de prévention et de médiation et créons des espaces de rencontre et d'échange pour 
favoriser la compréhension mutuelle. La jeunesse, notre avenir, doit être au cœur de nos préoccupations. Offrons-leur des 
perspectives et des lieux sûrs pour s'épanouir. Ensemble, relevons ce défi  pour une ville sereine et unie.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr – 06 79 47 84 84

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42
8 rue Paul Roger 94 370

UNE DEMOCRATIE LOCALE A REVEILLER
Dans notre ville, les décisions sont trop souvent prises sans 
réelle concertation. La démocratie locale s’est progressivement affai-
blie, réduisant le rôle des citoyens à celui de simples spectateurs. Les 
conseils municipaux sont devenus des chambres d’enregistrement, où 
le débat est limité (plus retransmis en ligne) et les avis des habitants 
peu pris en compte.
D’autres dérives préoccupantes marquent ce mandat : 
    Une urbanisation à outrance du centre-ville, des Noyers et de la 
Fosse-Rouge/Cité-Verte.
    Une préemption abusive des commerces sans objectif clair (il 
suffi t de voir la réponse de la majorité municipale du précédent 
SucyInfo sans aucun chiffre en la matière).
    Une gestion opaque des grands projets (entre 10 et 15 immeubles 
nouveaux sont prévus par la majorité municipale dans le quartier 
Fosse-Rouge/Cité-Verte mais aucun projet n’a été présenté offi -
ciellement !).
Face à ces constats, une question s’impose : 
qui décide réellement du futur de notre ville ?
Nous refusons cette manière de faire et affi rmons qu’une autre 
approche est nécessaire. Pour cela, nous défendons des principes 
essentiels :
    Plus de transparence dans la gestion municipale et les décisions 
d’aménagement. Créer un Plan Pluriannuel d’Investissement (PPI) 
pour la commune qui n’existe toujours pas à Sucy-en-Brie.
    Une véritable concertation avec des débats ouverts et un réel 
pouvoir donné aux citoyens.
    Une gouvernance municipale à l’écoute des agents de la ville.
    Une vraie volonté d’agir pour notre commune (avec une poli-
tique de la ville ambitieuse pour aller chercher des subventions).
Notre ville mérite mieux qu’un pouvoir exercé par quelques-uns, sans 
écoute réelle des habitants. Dans les mois à venir, nous détaillerons 
nos propositions concrètes pour rendre la démocratie locale plus 
vivante et plus proche de vous. C’était le sens de nos interventions 
lors du vote du budget 2025 de la commune durant les conseils 
municipaux.
Avec toute notre vigilance et notre engagement à vos côtés,

Tribune publiée malgré un retard de 20j sur le délai fi xé, 
délai respecté par les autres groupes d'opposition.

Naissances
FÉVRIER
Eloïse Launais Ι Maja Pavlovic Ι Celine Zara

MARS
Naomi Boutaud Ι Orso Chalopin Tosani Ι
Ethan Fakhory Ι Lou Jodra Le Guedard Ι
Jasmine Moutai Ι Anaëe Tacita

Mariages
FÉVRIER
Florent Gayat et Alice Chiaverini Ι
Fabien Segal et Valérie Vaillant Ι
Hobiniaina Harimanana et Mickaëla Bertone 

MARS (pas de mariage)

Décès
FÉVRIER
Yvette Ulm née Duck, 85 ans Ι Henri Castel, 85 ans Ι
Bernadette Vincent née Magne, 74 ans

MARS
Madeleine Bernard, née Saint-André, 97 ans Ι
Michel Robez-Ramez, 93 ans 

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation 
écrite des intéressés et des familles. C’est la ville du lieu de 
naissance ou de décès qui gère la demande de publication. 
Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre le service de 
l’État Civil de la Mairie. 

Adieu à Daniel Boulanger
Henri Castel, 
une vie au service des autres

Daniel Boulanger 
était un enfant 
de Sucy, une 

maison proche de la 
mairie est d'ailleurs 
tou jours  appelée 
familièrement du nom 
de sa famille. Mais 
c'était aussi un enfant 
de la forêt de Sucy, 
près de laquelle il 
avait choisi de vivre 
avec sa femme et ses 
enfants.  

Ancien « cœur vaillant » et ancien combattant dans la guerre 
d’Algérie, membre de l’A.S.S. (Association Sportive de Sucy 
devenue ESS), ancien président (1991-2011) de l’A.M.S. 
(Association des Mycologues de Sucy), rôle qu’il occupa avec 
passion et engagement, son passage sur cette petite portion 
boisée de la terre n’est pas près d’être oublié. 

Véritable amoureux de la nature, il aimait consacrer son temps 
libre aux champignons et leur environnement, partageant ses 
connaissances avec enthousiasme lors de sorties en forêt et 
d'ateliers. Sans oublier la fameuse « omelette géante » dont 
il fut à l’initiative, cuisinée chaque année à l’occasion de 
l’exposition de l’association des mycologues et toujours au 
bénéfi ce d’une œuvre caritative. 

Malgré son départ dans le sud de la France, où il a passé 
ses dernières années avant de nous quitter, le souvenir de 
Daniel reste vif dans l’esprit de ses amis mycologues et des 
sucyciens qui ont eu la chance de le rencontrer au détour 
d’une balade en forêt ou lors d’événements en ville. La Ville 
présente ses condoléances à son épouse et à toute sa famille.

Sucy rend hommage 
à Henri Castel, fi gure 
incontournable du 

Club Montaleau, qui s’est 
éteint à l’âge de 85 ans. 
Homme de cœur et de 
passion, Henri ne concevait 
pas la retraite comme une 
pause, mais comme une 
nouvelle aventure. Dès 
qu’il quitte son poste de 
responsable des cuisines 
à l’hôpital Esquirol en 
2000, il s’engage dans 
le bénévolat avec une 
énergie débordante. 

Déjà habitué aux doubles journées – il exerçait aussi comme 
projectionniste le week-end –, il trouve dans l’animation locale 
un moyen de continuer à se rendre utile. Pendant dix ans, 
il apporte son dynamisme à Sucy, orchestrant des soirées 
dansantes, des projections de fi lms, des chasses aux œufs 
ou encore des festivités de Noël et participant également 
activement au COFAS, le Comité des Fêtes de Sucy ainsi 
qu'à l'UNC (Union Nationale des Combattants). 

En 2010, il rejoint le Club Montaleau en tant que secrétaire 
et devient un pilier des activités seniors. Grâce à lui, les 
300 adhérents profi tent chaque semaine d’un ciné-club le 
lundi, d’un loto ou d’un concours de belote le mercredi, sans 
oublier les goûters d’anniversaire suivis d’un bal dont il était 
le DJ attitré. Son engagement, sa générosité et son amour du 
partage laisseront une empreinte indélébile. Aujourd’hui, Sucy 
perd un grand homme, dévoué et d'une grande gentillesse, 
mais son souvenir continuera à vivre dans le cœur de ceux 
qui l’ont connu. La Ville s’associe à la peine de ses proches 
et leur présente ses condoléances les plus sincères.

Hommage

Carnet
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100 bougies 
pour Madame 
Acker

Ambiance festive à la 
Résidence les Cèdres en 
ce mois de février ! Irène 

Acker, née le 27 février 1925 a 
rejoint le club des centenaires. 
Sucycienne depuis toujours et 
aujourd’hui résidente à l’EHPAD 
Les Cèdres, elle dévoile son 
secret de longévité : « SPORT, 
SPORT, SPORT » ! Escalade, 
randonnée, marche quotidienne 
et pratique du volley à Sucy… 
Mme Acker ne compte plus les 

loisirs qu’elle pratiquait lorsqu’elle ne travaillait pas au collège 
du Parc. Aujourd’hui, toujours très active, la centenaire 
débute chaque journée par un rituel incontournable : séance 
de gymnastique douce et étirements avant de chausser 
ses baskets pour fouler les chemins du parc de la maison 
de retraite. Pour célébrer ce bel âge et sa forme physique 
exceptionnelle, la résidence a organisé un spectacle spécial 
« danse country » en présence du maire, Olivier Trayaux.

Médailles d’honneur du travail : promotion 2025 !

Le 4 avril dernier, la salle des mariages de la mairie a 
accueilli la cérémonie de remise des médailles d’honneur 
du travail. Un moment solennel et convivial pour les 14 

récipiendaires présents, qui ont reçu leur diplôme des mains 
du Maire, Olivier Trayaux, de la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, 
de Jean-Daniel Amsler, maire adjoint en charge des finances 
et des transports ainsi que de Virginie Grasser, conseillère 
municipale en charge de l’emploi et de la formation. 

Au total, ils sont 32 à avoir obtenu cette distinction qui valorise 
et récompense leur ancienneté de service, la qualité de leurs 
initiatives prises dans l’exercice de leur profession ou leurs 
efforts pour acquérir une meilleure qualification. Ainsi, 5 
salariés se sont vu remettre la médaille d’argent (20 ans de 
service), 1 la médaille de vermeil (30 ans de service), 5 la 
médaille d’or (35 ans de service) et 2 la médaille « Grand or » 
pour leurs 40 ans de service. Félicitations à eux ! 

Georges Patouillard 
fête ses 100 ans

C’est plein d’énergie et d’entrain que Georges Patouillard 
a soufflé ses 100 bougies, le 17 avril dernier, sous le 
regard admiratif du Maire et des adhérents de Kifékoi. 

Engagé dans l’association depuis sa création en 2002, il y est 
resté fidèle et a accompagné bien des activités. C’était donc 
une évidence pour les membres de marquer cette étape de 
son parcours de vie avec un bon repas. Un vrai moment de 
partage, qui a donné à l’Espace des Bruyères un air de fête.

Pour se souvenir de la guerre d’Algérie 
et des combats en Tunisie et au Maroc

Ambiance ensoleillée et solennelle, ce 19 mars, pour les 
nombreux participants à la Cérémonie de souvenir et du 
recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires 
de la guerre d’Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc.

Maire, élus, personnalités et Sucyciens se sont rassemblés au 
Rond-point du Souvenir pour rendre hommage à tous ceux 
qui ont été touchés de près ou de loin durant cette période 

de conflits tragiques. La cérémonie s’est ouverte avec la montée 
des couleurs et la remise des insignes de Chevalier de la Légion 
d’Honneur à Monsieur Ybléo Nie. À la suite des traditionnels dépôts 
de gerbes et de l’appel aux morts, une minute de silence a été 
observée. L’un des adhérents de la FNACA a ensuite lu l’ordre du 
jour du Général Ailleret en date du 19 mars 1962, suivi d’un poignant 
discours du Président de la FNACA, Philippe Autier et de la lecture du 
message officiel par le maire, Olivier Trayaux, avant de laisser place 
à la Marseillaise qui a résonné parmi le public. Les élèves du lycée 
Montaleau ont ensuite déclamé, l’un après l’autre, un extrait des livres 
« Soldats en Algérie 1954 – 1962 : Les blessés » de Jean-Charles 
Jauffret et « Fille de Harki » de Fatima Besnaci-Lancou. La cérémonie 
s’est achevée sur le traditionnel salut aux porte-drapeaux, avant un 
moment de convivialité à l’Espace Jean-Marie Poirier.

La cérémonie s’est ouverte avec les traditionnels dépôts 
de gerbes par les différents présidents des associations 
patriotiques, l’Union Nationale des Combattants (UNC), la 

Fédération Nationale des Anciens Combattants (FNACA) avant 
Olivier Trayaux, le Maire, Marie-Carole Ciuntu, la Sénatrice, et 
l’élue aux activités civiques et patriotiques, Maryelle Laurent. 
La lecture du message officiel par Olivier Trayaux a rappelé 
cette période dramatique de l'histoire avant que ne retentisse la 
sonnerie aux morts. Après la minute de silence, la chorale Saint-
Martin a interprété l’Hymne National, puis le chant de mémoire 
de tous les déportés, le chant des Marais. L’un après l’autre, 
des élèves du lycée Montaleau sont venus lire le témoignage 
de Madeleine Odru, résistante et déportée française. Parmi 

tant de victimes et de combattants, un hommage particulier et 
symbolique a été rendu par M. Siméon, du Souvenir Français, 
qui a évoqué, dans une émouvante allocution, la mémoire de 
trois femmes ayant lutté contre la barbarie : Odile de Vasselot, 
participante dès le 11 novembre 1940 à une manifestation 
de résistance sur les Champs-Elysées, Violette Szabo, qui 
a accompli diverses missions secrètes pendant la guerre 
avant d’être exécutée à Ravensbrück et Sophie Scholl, jeune 
résistante allemande membre du mouvement « Weisse Rose » 
qui dénoncera notamment dans un tract en Allemagne et en 
pleine guerre, la Shoah. Un moment d’émotion partagée, qui 
s’est achevé par l’interprétation de « Pomp and Circumstances » 
par les choristes et le salut aux porte-drapeaux. 

Ce 27 avril, le parvis de l’église Saint-Martin accueillait le 80e anniversaire du souvenir des victimes 
de la Déportation et de la Journée Nationale de la Résistance.

Trois femmes à l'honneur lors du 80  anniversaire
de la Déportation et de la Résistance
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